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VITÓRIAS — I
O deputado estadual Helinho

Zanatta (PSC) foi vitorioso ao se
eleger, ontem (15), como terceiro
vice-presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp). Como era previsto, An-
dre do Prado (AL) foi eleito pre-
sidente, enquanto que o Partido
dos Trabalhadores (PT) ficou com
a primeira secretaria, ocupada
pelo deputado Teonilio Barba.

VITÓRIAS — II
Nos meios políticos, o detalhe

é que, da atual Mesa Diretora da
Alesp — salvo maior engano deste
idoso e cansado Capiau —, Helinho
Zanatta é o único integrante que
assume mandato pela primeira vez.
Zanatta foi vice-prefeito de Char-
queada, depois duas vezes prefeito
consecutivamente, o que aconteceu
também em São Pedro. Os outros
integrantes são todos reeleitos.

ÚLTIMA
A posse de ontem no Palácio

Nove Julho, sede da Alesp, foi a
última que ocorre no dia 15 de
março. Passará, daqui a quatro
anos, a ser também dia 1º de fe-
vereiro, coincidindo com o Con-
gresso Nacional, que reúne o Se-
nado e a Câmara Federal. Isso é
bom em termos de organização.

AFOCAPI - I
Nestes 56 anos comemorados

pelo HFC, esse idoso e cansado Ca-
piau vem observando, de uns tem-
pos para cá, que alguns nomes vão
caindo no esquecimento com o pas-
sar dos anos. Não se fala, ou pouco
se fala, naquele que foi o grande
responsável pela Associação dos
Fornecedores de Cana de Piracica-
ba, Domingos José Aldrovandi.

AFOCAPI - II
Aldrovandi iniciou e impulsi-

onou a Afocapi, Coplacana, Coope-
rativa de Crédito e o Hospital For-
necedores de Cana, além de ter sido
deputado estadual pela Arena –
partido de sustentação do regime
militar. Além de empreendedor
nato e político, Aldrovandi, de per-
sonalidade muito forte e enérgica,
tinha três nomes sempre o asses-
sorando na diretoria: Antônio
Mendes de Barros Filho na Afoca-
pi, Basílio Tomazella no HFC e José
Coral na cooperativa de Crédito.

AFOCAPI - III
Este idoso e cansado Capiau

espera, pelo menos mais quatro
anos, quando o HFC fizer 60 de
fundação, que a diretoria — que já
lhe fez reconhecimento — faça mais
à sua história. Guardadas as devi-
das proporções, Aldrovandi está
para a Afocapi o que Luiz de Quei-
roz está para a Esalq, pois o que

seria da saúde em Piracicaba sem
o HFC, hoje sob o brilhante coman-
do de José Coral, cuja história na
instituição tem destaque especial.

LAZER
O requerimento 135/2023,

do vereador Gilmar Rotta (PP),
questiona o Executivo sobre
limpeza e manutenção de uma
área de lazer localizada na Rua
do Enxofre, no bairro Paulista.
A propositura foi aprovada, se-
mana passada, durante 10ª
Reunião Ordinária da Câmara.

REMÉDIOS
A reclamação de usuários so-

bre a falta do medicamento Forxi-
ga 10mg na farmácia de alto custo
motivou o vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) a apresentar o reque-
rimento 133/2023 aprovado du-
rante a 10ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
semana passada. O vereador pede
informações sobre o prazo de for-
necimento do medicamento para
tratamento de diabetes e as provi-
dências que a Prefeitura tem toma-
do para sanar o problema e questi-
ona, ainda, por qual razão as se-
cretarias municipais e estaduais de
Saúde não fornecerem o remédio.

ABERTOS
Mesmo sendo da base gover-

nista, o vereador Anilton Rissa-
to (Patriota) reclamou, na se-
gunda-feira (13), dos “diversos
buracos” abertos pelo Semae.
“São causados por necessidade,
mas devem ser tapados”, aponta
o parlamentar. Ele relatou o pro-
blema de alguns buracosestão há
mais de 60 dias sem que sejam
tomadas as providências. “Isso
não dá para aceitar mais”, disse.

ASFALTO
Iniciativa do vereador Pedro

Kawai (PSDB), a Câmara realiza
hoje, a partir das 14h, audiência
pública para analisar a qualida-
de do asfalto na cidade. Enquan-
to a oposição se arma para mos-
trar que “está tudo um caso” e
“sem trabalho da Prefeitura”, a
base governista deverá defender
a tese de que o serviço está sendo
feito, mas que herdou um asfalto
de péssima qualidade. Além dis-
so, também deverão apontar o
problema de buracos abertos para
o sistema de gás e saneamento.

FEDERAIS - I
Lutar pela modernização da

Polícia Federal, com direito à es-
truturação da carreira, bem como
por mais investimentos em Tecno-
logia, e priorizar a saúde mental de
quem atua na corporação será al-
gumas das bandeiras da nova ges-
tão do Sindicato dos Policiais Fe-
derais em São Paulo (SINPF/SP).

FEDERAIS - II
A Diretoria-Executiva e o Con-

selho Fiscal para 2023/2025 tomam
posse hoje, 16, com a recondução
de Susanna do Val Moore no co-
mando da entidade. Este será o
segundo mandato da agente – a
primeira mulher a chegar à Presi-
dência no SINPF/SP. O evento
acontece na Superintendência Re-
gional da Polícia Federal, em São
Paulo, a partir das 10 horas.

Prefeitura contrata empresa para
intervenção na pedreira do Bongue

Assessoria Parlamentar

MANUTENÇÃO
O vereador Pedro Kawai
(PSDB), na indicação 1342/
2023, protocolada na Câmara,
semana passada, pede manu-
tenção asfáltica na rua Afonso
Gentil de Andrade (foto), no
bairro Glebas Novo Recanto.
“A situação da via é muito ruim

e precisa de intervenção do
Executivo Municipal. A rua é de
terra e está em situação pre-
cária, sendo necessária a sua
manutenção, pois está toma-
da de buracos e barro”, desta-
ca Kawai. Problema com as-
falto e buraco é complicado.

Prazo para a execução da obra é de, no máximo, 30 dias
a contar da emissão da Ordem de Serviço pela Semozel

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), publicou on-
tem, 15, no Diário Oficial, a dis-
pensa de licitação para contrata-
ção da empresa que vai prestar
serviços de intervenção na pedrei-
ra do Bongue. Pelo valor total de
R$ 605 mil, a Nova SLP Negócios
Empresariais e Serviços Ltda. foi
a selecionada no edital de compra
direta. O serviço a ser prestado é o
de deslocamento, tombamento e
desmonte de rochas na pedreira,
com uso de bate choco, em tre-
chos da extensão da avenida Jai-
me Pereira, conforme descrito no
documento. O prazo para a exe-
cução da obra é de, no máximo,
30 dias a contar da emissão da
Ordem de Serviço pela Semozel.

Após a conclusão dos servi-
ços, será feita uma nova análise
da pedreira para, assim, liberar o
trânsito com segurança na ave-

nida Jaime Pereira, que está in-
terditada totalmente, de forma
preventiva, desde 27/12/2022
(leia abaixo o esquema de rotas
alternativas para o trânsito).

ROTAS ALTERNATI-
VAS– A avenida Jaime Pereira
seguirá interditada até que as
obras sejam concluídas. Para os
motoristas que utilizam este tra-
jeto, a Semuttran orienta as se-
guintes rotas alternativas: Opção
1 (desvio dos condutores dos bair-
ros adjacentes) - sentido bairro-
centro: rua dos Dourados, rua
das Piracanjubas, rua dos Lam-
baris, rua dos Mandis, rua Ange-
lino Stella (Jupiá), avenida dos
Marins, avenida Jaime Pereira;
sentido centro-bairro: avenida dos
Marins, rua Angelino Stella, rua
dos Mandis, rua dos Dourados
(Jupiá), avenida Jaime Pereira.
Opção 2 (desvio dos condutores
da região Norte) - sentido bairro-

centro: seguir pela SP-304 ou ave-
nida Cristóvão Colombo até a ave-
nida 1° de Agosto; sentido centro-
bairro: avenida Dr. Paulo de Mo-

raes, avenida Presidente Kenne-
dy, rua Dom João Bosco, avenida
Dona Lídia, avenida Rui Barbosa,
avenida 1° de Agosto, SP-304.

A Sede Regional do CPP
(Centro do Professorado Paulis-
ta) realizará excursão para co-
lônia de férias em Campos do
Jordão no período de 12 a 15/
05/2023. As inscrições começa-
ram ontem, 15, na Sede Centro
da Entidade. Mais informações
pelo telefone (19) 3433-5106.

O Departamento de Imuniza-
ção da Vigilância Epidemiológica,
vinculado à Secretaria de Saúde de
Piracicaba, abriu ontem, 15, agen-
da especial para vacinação con-
tra a Covid-19 que acontecerá no
próximo sábado, 18, por meio do
site do Vacinapira. A intenção é
ampliar a vacinação na cidade e
dar oportunidade para que as pes-
soas consigam se organizar para
receber a dose do imunizante.

O destaque para esta ação está
na liberação da dose de reforço (ter-
ceira dose) para crianças de 3 a 4
anos de idade, que receberam a
vacina Coronavac/Butantan no
esquema primário (1ª e 2ª dose).
Também estão disponíveis para
agendamento: segunda dose de
Pfizer pediátrica para as crianças
de 5 a 11 anos que receberam a
primeira dose de Pfizer pediátri-
ca, há pelo menos 8 semanas; Pri-
meira dose para crianças de 3 a 11
anos; e primeira, segunda e ter-
ceiras doses para crianças de 6
meses a 2 anos. A Secretaria de
Saúde reforça que para se vacinar
contra a Covid-19 é necessário
apresentar documento de identi-
ficação com foto, CPF, comprovan-
te de residência em Piracicaba e
comprovante de vacinação com a
última dose. Quem for se vacinar
deve usar máscara, que tem uso
obrigatório em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

NOVIDADE – Ainda para o
sábado, 18, a Prefeitura de Piraci-
caba vai disponibilizar, por deman-
da espontânea – sem agendamento
– a dose de reforço com a Pfizer Bi-
valente para as pessoas com 60 anos
e mais, que já receberam as duas
doses do esquema vacinal primário
ou que já receberam uma ou duas
doses adicionais, respeitando o in-
tervalo de 4 meses da última dose
recebida e também há dose de re-
forço para as crianças de 5 a 11 anos,

com intervalo de, pelo menos, 4
meses após completar o esquema
vacinal inicial. Esta ação acontecerá
das 8h às 16h, nos seguintes locais:
CRABs Piracicamirim, Vila Rezen-
de e Santa Teresinha, além das
UBSs Vila Independência e Centro.
A SMS reforça que também haverá
vacinação de acamados e de pes-
soas em instituição de longa per-
manência, pelas equipes da SMS.

Guilherme Valdanha

Serviço a ser prestado pela empresa vencedora é o de
deslocamento, tombamento e desmonte de rochas na pedreira

Site Vacinapira abre agenda
para imunização de crianças
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A Assembleia Legislativa de
São Paulo (Alesp) empos-
sou, na tarde de ontem, 15,
os 94 parlamentares que re-
presentam a população pau-
lista no Estado. Dentre eles,
três têm domicílio eleitoral
em  Piracicaba: os reeleitos
Alex de Madureira (PL) e Pro-
fessora Bebel (PT), e o elei-
to para o primeiro mandato,
Helinho Zanatta (PSC). A9

CPP organiza
excursão a
Campos do Jordão

DEPUTADOS
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Coluna Espírita

Qual o significado da
recomendação de Jesus

sobre o jejum e a oração?
Alvaro Vargas

Quando questionado pelos
 seus discípulos o porquê
de não terem conseguido

curar um menino que sofria de
uma obsessão espiritual, Jesus es-
clareceu que "nada será impossí-
vel para vocês, mas esta espécie
só sai pela oração e pelo jejum."
(Mateus, 17: 18 -21.). As religi-
ões institucionalizadas têm, ge-
ralmente, interpretado essa cita-
ção evangélica apenas em seu
sentido literal. Embora a oração
seja fundamental e não existam
dúvidas a este respeito, o jejum,
conforme mencionado, não está
relacionado com a abstenção de
alimentos, mas com a nossa
transformação moral. Jesus, sem
desrespeitar as tradições judai-
cas, buscou orientá-los para ti-
rar um melhor proveito do jejum.
"Quando jejuarem, não se mos-
trem entristecidos como os hipó-
critas, que desfiguram os seus
rostos. Em verdade vos digo que
estes já receberam a sua recom-
pensa. Quando jejuarem, devem
ungir a cabeça, e lavar o rosto,
para não parecerem aos homens
que jejuam, mas apenas a Deus.
Ele, que nos vê, vos recompensa-
rá publicamente." (Mateus, 6: 16
-18.). O Mestre Nazareno conde-
nou a exibição desnecessária da-
queles que aparentemente jejua-
vam, da mesma maneira que o
apostolo Paulo, que, ciente da hi-
pocrisia existente, na prática do
jejum, disse: "tudo quanto fizer-
des, fazei-o de todo o coração,
como ao Senhor, e não aos ho-
mens." (Colossenses, 3:23). Com
relação à sugestão de Jesus, em
"ungir a cabeça", isso não se deve
interpretar como o simples ato de
derramar óleo sobre o corpo, e
sim, um compromisso com Deus,
visando superar as iniquidades.

Allan Kardec (O Livro dos
Espíritos, questões 720 e 726), ao
questionar os Espíritos sobre o
mérito das expiações voluntári-
as, foi esclarecido que os sofri-
mentos naturais são os únicos
que nos elevam (se recebidos sem
revolta), porque vêm de Deus. Os
sofrimentos voluntários de nada
servem, quando não concorrem
para o bem de outrem. Mérito
existe na assistência aos necessi-
tados. Conforme os preceitos do
Cristo, sofrer alguém voluntari-
amente, apenas por seu próprio
bem, é egoísmo; sofrer pelos ou-
tros é caridade. Entretanto, a

Sofrer pelosSofrer pelosSofrer pelosSofrer pelosSofrer pelos
outros éoutros éoutros éoutros éoutros é
caridadecaridadecaridadecaridadecaridade

compreensão desse ensinamen-
to não foi imediata, devido ao
atraso intelecto moral da Huma-
nidade. O Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. A Caminho da
Luz, cap. 15), cita que "os cris-
tãos, não tiveram de início uma
visão do campo de trabalho que
se lhes apresentava. Não atina-
ram que, se o jejum e a oração
constituem uma grande virtude
na soledade, representam uma
virtude mais elevada quando le-
vados a efeito no torvelinho das
paixões desenfreadas, nas lutas
regeneradoras, a fim de aprovei-
tar aos que os contemplam. Não
compreenderam, imediatamente,
que esses preceitos evangélicos,
acima de tudo, significam sacrifí-
cio pelo próximo, perseverança no
esforço redentor, serenidade no
trabalho ativo, que corrigem e
edificam simultaneamente. Reti-
rando-se para a vida monástica,
povoaram os desertos na suposi-
ção de que se redimiriam mais
rapidamente para o Cordeiro.
Uma ânsia de fugir das cidades
populosas fazia então vibrar to-
dos os crentes, originando os er-
ros da idade medieval, quando o
homem supunha encontrar nos
conventos as antecâmaras do
Céu. O Oriente, com os seus de-
sertos numerosos e os seus luga-
res sagrados, afigurou-se como
caminho de todos quantos dese-
javam fugir dos antros das pai-
xões. Só a grande montanha de
Nítria chegou a possuir trinta mil
eremitas, exilados do mundo e
dos seus prazeres desastrosos.
Entretanto, examinando essa de-
cisão desaconselhável dos primei-
ros tempos, somos levados a re-
cordar que os cristãos se haviam
esquecido de que Jesus não dese-
java a morte do pecador". Para o
homem intelectualizado e dinâmi-
co do século XXI, o jejum deve
ser interpretado como uma vi-
vência saudável em todos os as-
pectos da vida, mental, espiritu-
al e físico, livre de vícios, e a cons-
trução de relacionamentos inter-
pessoais harmônicos e felizes.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Faça alguma coisa
José Renato Nalini

Acada onze dias,
o Brasil descar-
 ta lixo corres-

pondente à massa físi-
ca de uma pirâmide
egípcia. É um desper-
dício proporcional à
nossa indigência ética.
Alguém preocupado
com o semelhante e com o futuro
não jogaria fora o material valio-
so que vai ocupar "lixões", outro
atestado de nossa ignorância.

Há quem sustente hoje que o
lixo pelo qual as Prefeituras pagam
fortunas para as empresas que o
recolhem e o destinam deveria ser
vendido. Pois quase tudo pode ser
reaproveitado. É o que fazem os
países civilizados, principalmen-
te na Escandinávia, onde o con-
ceito de "economia circular" ge-
rou a benéfica "logística reversa".

Ainda nos com-
portamos como na
pré-história: usamos e
jogamos fora. Enquan-
to países educados sa-
bem que o responsável
pela fabricação de um
produto é também res-
ponsável por sua des-
tinação. A economia
circular é exatamente

fazer voltar à origem o material
que já serviu à sua finalidade.

Assim, quem fabrica carros,
tem de acompanhar a vida útil
do veículo e aproveitar as car-
caças, pois outra demonstração
de nossa miséria mental é a exis-
tência de "desmanches". Prati-
camente tudo pode ser recicla-
do. No Brasil, apenas 2% do que
se produz em resíduos sólidos
descartáveis é objeto de recicla-
gem. Foi o que apuraram Athos
Comolatti e outros engenheiros

O que é que vocêO que é que vocêO que é que vocêO que é que vocêO que é que você
faz para nãofaz para nãofaz para nãofaz para nãofaz para não
tornar o mundotornar o mundotornar o mundotornar o mundotornar o mundo
em que vivemosem que vivemosem que vivemosem que vivemosem que vivemos
uma grandeuma grandeuma grandeuma grandeuma grande
lata de lixo?lata de lixo?lata de lixo?lata de lixo?lata de lixo?

da Poli, a Escola Politécnica da
USP, ao criarem o Projeto Reci-
cla. Uma proposta viável, que
não precisa de mudança legisla-
tiva, mas apenas da vontade
política de alguns chefes de Exe-
cutivo. Procure conhecer o Pro-
jeto Recicla, que ainda teria
como subproduto a criação de
inúmeras novas ocupações e
provaria que reciclagem pode
ser um bom negócio. Pois hoje,
infelizmente, ela se faz por for-
ça da miséria que acomete a
maioria dos catadores. Não por
consciência ambiental apurada.

Para que esse vergonhoso

percentual de 2% de reciclagem
venha a melhorar, é preciso que
cada um se preocupe com uma
questão de interesse de todos.
Até daqueles que ainda não
nasceram e que têm direito a
viver num planeta acolhedor,
como aquele em que viemos à
luz. Mas que estamos destruin-
do com velocidade inimaginável.

O que é que você faz para
não tornar o mundo em que vi-
vemos uma grande lata de
lixo? Você consome conscien-
temente? Você é amigo da na-
tureza ou amigo da imundície?
Qual a sua contribuição con-
creta para salvar o mundo?

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, advo-
gado, palestrante e autor
de "Ética Ambiental"

José Osmir
Bertazzoni

Começamos a so-
nhar com a feli-
cidade, o tempo

passa... Logo encon-
tramos a realidade da
vida vivida. Difícil é a
vida após o sonho, so-
frível também é en-
contrar a realidade severina.
Nessa toada seguimos nossa
missão enlutado por dentro e
com um sorriso sem alegria por
fora, não sincero, mas sorrimos!

Ninguém, quando nasce,
pode imaginar o quão complexa é
a realidade da vida. Vamos enten-
der sobre nós mesmos com nossos
relacionamentos, quem serão nos-
sos amigos, pares ou filhos...? tudo
vaga por um desejo de plena felici-
dade, como se essa existisse.

Da infância a juventude tudo
é somente sonhos (nada a decla-
rar), nossos pais e nossos mes-
tres são nossos timoneiros e nos
apontam o caminho que devemos
seguir - tudo como se um roteiro
fosse - mas não, não é mesmo!

Do roteiro traçado em par-
cas linhas passamos para a vida
real, parafraseando Carlos Drum-

mond de Andrade, "no
meio do caminho tinha
uma pedra, tinha uma
pedra no meio do cami-
nho..." Logo, ao viver-
mos encontraremos
muitos percalços que
nos é reservado. Futu-
ros inimagináveis!

Existe uma gran-
de diferença na con-

cepção de preparação para a
vida, quanto a vida fática e im-
placável. Na preparação é dado
o imaginário de seguirmos por
mares calmos, na vida, quando
nos depararmos com as primei-
ras ondas, por mares revoltos e
com a realidade da natureza.

Estou trazendo à tona essa
reflexão porque a natureza tam-
bém tem o costume de inverter
sua ordem e nos pegar de surpre-
sa, tirando-nos não somente o
sonho, mas também nossa melhor
realidade. Perder algo muito im-
portante como um filho é o pior
dos castigos e a mais cruel das
inversões da ordem natural.

O coração bate tão forte que
se aceleram as lágrimas, o cor-
po sofre, a noite não passa e a
dor eterniza na alma. Será, ó
Senhor Criador do Universo,

"A dor"A dor"A dor"A dor"A dor, por mais, por mais, por mais, por mais, por mais
rasteira que doa,rasteira que doa,rasteira que doa,rasteira que doa,rasteira que doa,
não perde o seunão perde o seunão perde o seunão perde o seunão perde o seu
ofício de doer"ofício de doer"ofício de doer"ofício de doer"ofício de doer"
(Machado(Machado(Machado(Machado(Machado
de Assis)de Assis)de Assis)de Assis)de Assis)

Somos obra do mesmo Deus

que as pessoas que passam por
esse sofrimento ainda encontra-
rão a paz? Eu questiono isso to-
das as noites, dia após dia e de-
baixo de muitas lágrimas. Será?

Nessa reflexão deixo aqui a
importância de vivermos o amor
pleno de Jesus Cristo, de vivermos
para construir e não para destruir.
Lembrem-se: aqueles que pensáva-
mos ser amigos são nossos piores
algozes; outros que não lembráva-
mos mais, mostram o melhor da
humanidade que é a compaixão.

Por poucos minutos aper-
cebi-me de um mundo desaban-
do, como um filme de cinema
na minha frente, por horas
descarreguei a tormenta dos
mesmos mares bravios em for-
ma de lágrimas; lá se foram
meus sonhos de adolescente, lá
se foram meus dias felizes!

Um filho jaz...
(Lágrimas...)
Pergunto aos sábios, como

reverter essa ordem? A resposta
mais verossímil que recebo é
"aprenda a conviver com a dor
d'alma...". Não satisfeito insis-
to, como se aprende a viver na
dor? Novamente uma resposta:
"vida, não é sua a faculdade de
viver; é da natureza esse poder!".

Santo Agostinho tinha um fi-
lho que se chamava Adeodato,
aquele que vem de Deus - foi seu
aluno - um brilhante e notável alu-
no, mas na ordem inversa da na-
tureza foi chamado por Deus aos
treze anos de idade, deixou o pla-
no terreno para os braços do Pai.
Agostinho sofreu essa amargu-
ra, essa tragédia humana, esse
sofrimento sem fim, e continuou
vivo produzindo sua obra para
toda a humanidade, escreveu o
amor de Deus em notas teológicas.

Jamais eu seria inconsequen-
te de me comparar a Santo Agosti-
nho e seu notável saber, porém,
como ele sofreu, hoje sofro e cho-
ro todos os dias e todas as noites.
A natureza me tirou um tesouro.

"A dor, por mais rasteira
que doa, não perde o seu ofício
de doer." Machado de Assis

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

A importância da
educação financeira

Pessoas comPessoas comPessoas comPessoas comPessoas com
boa educaçãoboa educaçãoboa educaçãoboa educaçãoboa educação
financeirafinanceirafinanceirafinanceirafinanceira
planejam melhorplanejam melhorplanejam melhorplanejam melhorplanejam melhor
as suas finançasas suas finançasas suas finançasas suas finançasas suas finanças
e gastam menose gastam menose gastam menose gastam menose gastam menos
impulsivamenteimpulsivamenteimpulsivamenteimpulsivamenteimpulsivamente

Claudio Italo Scura

Aeducação financeira é o
processo pelo qual as pes-
 soas começam a fazer es-

colhas mais conscientes sobre o
uso do dinheiro. Podemos dizer
que a educação financeira é a ca-
pacidade de entender como o di-
nheiro funciona e como usá-lo sem
causar sofrimento em nossas vidas.

Pessoas com boa educação
financeira planejam melhor as
suas finanças e gastam menos
impulsivamente. A educação fi-
nanceira é um processo que per-
mite desfrutar de diversos bene-
fícios, como: melhorar a quali-
dade de vida das pessoas, plane-
jando como gastar melhor o di-
nheiro e diminuindo as situações
que ameaçam a saúde mental;
praticar o consumo consciente,
onde as pessoas passam a avali-
ar melhor as suas compras, evi-
tando o desperdício e o cuidado
com o planeta; conquistar a sua
liberdade financeira, condição
que permite que as pessoas utili-
zem o seu dinheiro sem preocu-
pações. E nesse contexto, pode-
se dizer ainda que, a educação
financeira é o primeiro passo
para a realização dos sonhos de
comprar um apartamento, car-
ro, moto, investir, viajar e ain-
da ter qualidade de vida.

A esta altura, ficou claro que
a educação financeira é uma es-
tratégia fundamental para quem
deseja ter uma vida com qualida-
de e realizar seus sonhos. Agora,
apresento algumas dicas práticas
para atingir esses objetivos: 1)
faça um levantamento de todos
os seus rendimentos, incluindo
(por exemplo, salário, gratifica-
ções, horas extras) e todas as suas
despesas mensais, incluindo
(água, luz, telefone, prestações,
aluguel, escola, mercado, por
exemplo); 2) estabeleça um plano

financeiro para utilização destes
rendimentos com metas de cur-
to, médio e longo prazo; 3) cons-
trua uma reserva de emergência
que pode ser algo em torno de 6
salários para serem utilizados em
situações inesperadas; 4) evite
usar o cartão de crédito, fazer
empréstimos e financiamentos
sem planejamento e procure pa-
gar suas contas em dia para não
desperdiçar dinheiro com paga-
mento de multas e juros; 5) fique
atento ao efeito manada "todo
mundo compra, eu compro tam-
bém", procure comprar só o que
você planejou e realmente precisa,
não caia na onda do "marketing
sedutor"; 6) faça suas aplicações
financeiras de acordo com seu per-
fil de investidor para evitar sofrer
com as oscilações do mercado fi-
nanceiro e poder dormir bem.

Como vimos, a educação
financeira é um processo sim-
ples que pode melhorar a qua-
lidade de vida das pessoas e
garantir a realização dos so-
nhos. Não tem segredo, é gas-
tar menos do que você ganha,
controlar as suas contas regu-
larmente, escolher as aplica-
ções financeiras de acordo com
o seu perfil e buscar o máximo
de informação. Esse é o cami-
nho para o sucesso financeiro.

———
Claudio Italo Scura é
Mestre em Administra-
ção e professor no Cen-
tro Universitário Paulis-
tana ( UniPaulistana)

Aprenda a usar sua intuição
Aldo Nunes

Bu s c a n d o  n o s
poucos dicioná-
rios físicos que

ainda os tenho na mi-
nha biblioteca, e não nos
dicionários exibidos na
“internet” (uma palavra
inglesa que nos é tradu-
zida como “Rede mun-
dial de computadores que conecta
universidades, laboratórios gover-
namentais, indivíduos, etc. para en-
contrar uma definição para a pala-
vra “intuição” (substantivo femi-
nino), encontrei: “Discernimento à
primeira vista” (Minidicionário So-
ares Amora, 18ª/2008 edição com
818 páginas, já com a nova orto-
grafia, Editora Saraiva, pág. 399);
“Percepção, conhecimento claro, di-
recto, immediato de verdades, sem
auxilio do raciocínio” (Diccionário
Prático Illustrado Decus in Labo-
re, 3ª edição revista/1931 com um
total de 1780 páginas, editado pela
Livraria Chardron Lello Ltda. –
Rua das Carmelitas, 144, cidade do
Porto, Portugal, páginas 619 - uma
das relíquias da minha biblioteca
com 6.000 gravuras, 110 quadros
e 90 mapas”). Ela não sofreu mu-
tações ortográficas da língua por-
tuguesa aqui falada e a falada em
Portugal (salvo a ortografia portu-
guesa daquela época/1931, ainda lá
reinante), o que demonstra que sua
definição é bem precisa e dispensa
comentários para entende-la, sem
sofrer alteração ortográficas. Com
essa comparação inicio meu artigo
para este sábado, 11/03/2023, com
esta frase que encontrei no verso
da capa do livro (também da mi-
nha biblioteca): “Objetivo + Imagi-

nação + Emoções Posi-
tivas + Intuição + Ação
= Os resultados que você
espera em sua vida”, da
autoria de Lynn A. Ro-
binson, sob o título “Bús-
sola da Alma”, tradução
de Claudia Marcondes,
editado no Rio de Janei-
ro, pela Editora Nova
Era, em 2005 e que ain-

da contém uma definição de “in-
tuição” como: “Uma conexão com
a alma, a maneira com que Deus
ou o Universo – se comunica com
você e, quando seguimos a orien-
tação recebida, somos guiados para
uma vida plena, bem sucedida e
com possibilidades ilimitadas.

Tais comunicações podem ser
recebidas como: Uma voz inter-
na, tranquila e serena, claramen-
te distinta da agitação usual que
ocorre em nossa mente; nas his-
tórias contadas pelos seus sonhos
que contém pistas sobre com você,
com os outros e sobre o mundo
que nos cerca; emoções quando
você sente que está agindo de for-
ma correta ou tomando a decisão
acertada; sensações físicas que nos
trazem embrulho no estômago,
corpo pesado, sensação de leveza
ou um inesperado calafrio diante
de algo ou alguém; compreensão
instantâneas como um clarão rá-
pido, uma compreensão repentina;
símbolos, uma imagem que dizem
valer mais que mil palavras, porém
não se esqueçam que hoje há mais
símbolos hieroglíficos, do que a es-
crita dos antigos egípcios que até
hoje não conseguiram decifrar.

Isso posto passo aqui a expli-
car o que fazer para utilizar a in-
tuição, num resumo bem rápido,

O caos toma contaO caos toma contaO caos toma contaO caos toma contaO caos toma conta
da Tda Tda Tda Tda Terra como seerra como seerra como seerra como seerra como se
ela estivesseela estivesseela estivesseela estivesseela estivesse
nos seus diasnos seus diasnos seus diasnos seus diasnos seus dias
finais como umfinais como umfinais como umfinais como umfinais como um
dilúvio que nãodilúvio que nãodilúvio que nãodilúvio que nãodilúvio que não
presenciei, maspresenciei, maspresenciei, maspresenciei, maspresenciei, mas
que estamosque estamosque estamosque estamosque estamos
ainda pisandoainda pisandoainda pisandoainda pisandoainda pisando
no seu barrono seu barrono seu barrono seu barrono seu barro

pois o espaço é curto: nós seres
humanos habituamos a lidar com
o mundo e com as pessoas usando
nossos cinco sentidos (tocar, chei-
rar, provar, ouvir e ver); contudo,
existe um sexto sentido que é uma
forma de inteligência invisível que
nos fornece sabedoria necessária
para termos uma vida plena e feliz
aqui neste planeta, que se chama
intuição; ao contrário do que as pes-
soas pensam, intuir é uma faculda-
de que a todos está disponível; não
se destina às pessoas privilegiadas e
sim àquelas que se dedicam para
realizar seus sonhos, necessidades,
bem querer, independentemente de
recompensas daqueles que dela pos-
sam se beneficiar; o que o homem
sofre é o efeito da sua própria ação,
não um castigo de vem de fora dela;
o sofrimento é o meio pelo qual ele
há de passar nesta vida para evo-
luir e atingir sua correta evolução
para o bem de todos, sem o que nunca
irá atingir sua evolução necessária;
a opção fica a critério de cada um.

No meu artigo da semana pas-
sada, “É preciso perseverança, não
desanime” (03/03/2023) o jornal
destacou no meu artigo: “As coi-
sas boas estão difíceis de aconte-
cer, estamos perdendo o fio da

meada, mas a meada não nos per-
de” e, a semana entrante, até o
momento em que escrevo este arti-
go, 09/03/2023, me parece que a
meada (situação complicada) con-
tinua vigendo: novos temporais
acontecem com vítimas fatais; em-
bora se comemorasse o Dia Inter-
nacional da Mulher, mais femini-
cídios ocorreram o que nos faz acre-
ditar que os seres humanos estão
se desumanizando, involuindo e
não podemos cruzar os braços. O
caos (confusão de todos elementos,
anterior a criação do mundo) toma
conta da Terra como se ela estivesse
nos seus dias finais como um dilú-
vio que não presenciei, mas que es-
tamos ainda pisando no seu barro.

A semana entrante que se ini-
cia nesse domingo, 12/03/2023, a
Lua/Cheia permanece até o dia 14,
terça-feira, que estará refletindo a
luz solar para a nossa região cau-
sando mais calor, chuvas e tem-
pestades inesperadas e principal-
mente, grande influência nas ma-
rés do nosso oceano Atlântico, que
banha nossa parte costeira brasi-
leira de norte a sul. Não aconselho
viagens pois, nosso solo está satu-
rado pelas chuvas e as nossas ser-
ras costeiras e não costeiras estão
desmoronando. Não vamos arris-
car, vamos aprender a usar nossa
intuição. Um bom final de semana
a todos e aguardar para o que vier e
acontecer, mantenhamos humanos.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fis-
cal de Rendas do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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DIFICULDADE
Fernando Haddad insistiu

para ser o titular do Ministério
da Fazenda. Muitos não o que-
riam, caso da presidente do PT,
Gleisi Hoffmann. Aliás, nunca se
entenderam. Lula assistiu tudo
de perto e cobrado pelo leal ami-
go, não teve como não concor-
dar. Haddad tem feito o possível
para acertar. Sabe que não pode
errar, pois a preferência era por
um renomado economista no
comando. Usando o bom senso,
fica longe das polêmicas. Quan-
to as exigências para que o BC
baixe os juros, se mantém dis-

tante. Tem contato e bom relaci-
onamento com o presidente da
instituição, Roberto Campos
Neto. Lula diminuiu os ataques,
que ficam agora por conta da
Gleisi Hoffmann e da Simone
Tebet, ministra do Planejamen-
to. Confusão desnecessária:
Lula não aceita os juros atuais
e não se conforma com a inde-
pendência do Banco Central.

PONTO FINAL
Justiça paulista notificou

o petista José Dirceu: ele deve
a Prefeitura de São Paulo, 70
mil reais: IPTU atrasado.
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Alunos participam de
palestra sobre inovação
no turismo de experiência
Atividade foi promovida pela Prefeitura, por meio da Diretoria de Turismo, vinculada
à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Turismo

Os alunos do curso Monitoria
de Turismo 60+ participaram na
manhã de terça (14) de palestra
sobre inovação no turismo de ex-
periência, com Leonardo Brito, fun-
dador do iFriend, site que conecta
viajantes a guias e receptivos locais,
oferecendo serviços como tours
privativos, experiências turísticas,
transfers e roteiros de viagens per-
sonalizados. A atividade aconteceu
no auditório da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social), no Centro.

O Curso de Monitoria 60+ é
promovido pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), e foi criado com o intui-
to de capacitar pessoas com 60 anos
de idade ou mais para atuarem
como monitores qualificados nos
atrativos turísticos da cidade.

“Piracicaba é uma cidade lin-
da, agradável e aparece em índi-
ces dos melhores municípios para
se viver. Além disso, a logística
de acesso a ela é ótima, porque
tem diversas estradas ao redor e
também tem aeroporto perto.

Avaliando as possibilidades, dá,
por exemplo, para oferecer aos tu-
ristas visitas a fábricas de auto-
móveis, por meio de parcerias. É
esse tipo de experiência que as
pessoas têm curiosidade de co-
nhecer. E nada melhor que ser re-
cepcionado por um guia amigo”,
falou Brito, acrescentando que
visitou Piracicaba com frequên-
cia quando morou em Campinas,
que fica a 70km de distância.

Durante a palestra, Leonar-
do Brito falou sobre o surgimen-
to da iFriend, quais serviços ofe-
rece e as proporções que a plata-
forma tomou desde que foi fun-
dada, em 2018. Ela já realizou
atendimentos a 5.000 viajantes e
atualmente tem cerca de 5.800
guias de turismo cadastrados,
em mais de 2.600 cidades, de 132
países, em todos os continentes.

Conforme a diretora muni-
cipal de Turismo, Alessandra
Freire, a palestra serviu para ins-
tigar os participantes do curso a
criarem diferentes propostas de
experiências turísticas. “Nossa
cidade tem um potencial enorme
para o turismo de experiência e a
vivência dos participantes do cur-

Divulgação

Evento aconteceu no auditório da Smads, no centro da cidade

so na cidade, com certeza, pode
agregar muito para a criação de
roteiros inovadores”, disse.

Entre ideias de turismo de
experiência já apresentadas no
curso, conforme a professora
Marta Poggi, estão roteiro de an-
tiquários, evento sunset (pôr do
sol) no Elevador Turístico Alto do
Mirante e oficina de pamonha.

“Eu já até me cadastrei no site
iFriend, para conhecer a platafor-
ma e porque estou vendo novas
possibilidades e oportunidades de

trabalho para mim na área do tu-
rismo, graças ao curso”, comentou
a aluna Jane de Souza Barbosa.

“É sempre importante as pes-
soas buscarem aprendizados e
para mim está sendo sensacional
participar do curso, porque estou
vendo como agregar ao meu tra-
balho na área artística cultural e
porque estou conhecendo plata-
formas como a iFriend, onde é
possível divulgar o turismo local
de qualquer cidade do mundo”,
comentou o aluno Elson de Belém.
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Selam e Saúde realizam
projeto especial

Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam) e Se-
cretaria Municipal de Saúde (SMS)
anunciaram a criação do projeto
Atividade Física e Exercício Físico
para Indivíduos com Síndrome
Metabólica (diabetes, obesidade e
hipertensão). De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, a termo síndro-
me metabólica descreve conjunto
de fatores de risco que se manifes-
tam em uma pessoa e aumentam
as chances de desenvolver doen-
ças cardíacas, derrames e diabetes.
A aula inaugural e o lançamento
do programa, que é incentivado
pelo Ministério da Saúde, estão
agendados para o dia 28/03, às 8h,
no Varejão Parque Primeiro de
Maio (rua Leogildo Salvagni,
682). A iniciativa vai atender,
durante o ano, com três treinos
por semana, os pacientes da Uni-
dade de Saúde da Família Jar-
dim Astúrias e do Posto de Saú-
de da Família Primeiro de Maio.

“O incentivo e a prática de ati-
vidade física é o que ajuda
a prevenir doenças crônicas e
a melhorar a saúde e a qualidade
de vida dos usuários que chegam
à rede de atenção básica do Siste-
ma Único de Saúde (SUS). A atu-
ação conjunta entre o profissional
de educação física e a equipe de
saúde é vantajosa, sendo uma
oportunidade de ajudar a refor-
çar a atividade física não apenas
como promotora de saúde, mas
também como um pilar importan-
te na prevenção de doenças”, dis-
se Tatiana Bonini, coordenadora
de enfermagem do departamen-
to de Atenção Básica da SMS.

“O objetivo geral do projeto é
criar grupos de indivíduos com sín-
drome metabólica para a prática de
exercícios físicos, com atuação
multidisciplinar entre as áreas da
saúde. Nós verificamos os espaços
para a prática de exercício físico,
periodizamos as sessões de treina-

mento e vamos controlar as variá-
veis fisiológicas, como glicemia e
pressão arterial, durante o proces-
so. Na sequência, faremos a avali-
ação com o intuito de conscienti-
zar os participantes da importân-
cia da atividade física”, afirmou
Pamela Gonelli, assessora da Selam
e responsável da Pasta, ao lado da
assessora especial Maria Angéli-
ca Gonçalves da Silva, a Branca,
pelo desenvolvimento do projeto.

A iniciativa envolve professo-
res de educação física, enfermei-
ros, médicos e estagiários. As ses-
sões de treinamento terão dura-
ção de uma hora e 15 minutos, e
serão realizadas três vezes por se-
mana, às segundas, quartas e sex-
tas-feiras, em horário a ser defi-
nido. “A dinâmica do trabalho
consiste em formar pequenos gru-
pos para controle das variáveis de
treino. Nesse contexto, serão rea-
lizadas as avaliações antropomé-
tricas: peso, estatura, circunferên-
cia da cintura, quadril e índice de
massa corporal, periodicamente.
Nossa intenção é levar o projeto a
eventos como congressos de edu-
cação física e de políticas públicas,
ou ainda fazer parcerias com as de-
mais secretarias”, contou Branca.

SISTEMA - O projeto Ativi-
dade Física e Exercício Físico para
Indivíduos com Síndrome Meta-
bólica terá duração de 12 meses,
com avaliações periódicas trimes-
trais, totalizando 132 sessões de
treinamento. O cronograma
prevê treinos adaptativos, de for-
ça, aeróbio e de flexibilidade. “A
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Saúde é importante para
nós, as ações integradas entre as
secretarias são movimentos estra-
tégicos da Administração. Acredi-
tamos que esse trabalho conjunto
pode interferir positivamente na
vida de muitos pacientes que so-
frem com os riscos da síndrome
metabólica”, completou Branca.

A assessora especial de projetos da Selam, Branca,
destacou a ação conjunta entre as secretarias

Leonardo Moniz/Selam

O requerimento 134/2023,
que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre protocolos não res-
pondidos realizados por meio do
serviço 156 foi aprovado na 10ª
Reunião Ordinária. A autoria é do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL). “Quem está nesta Casa há
mais tempo sabe o direito do vere-
ador no artigo 31 da Constituição
Federal, que é fiscalizar o Poder
Público; é inviolável”, disse Trevi-

san Jr., ao argumentar, na tribu-
na. O parlamentar questiona por
que os protocolos 11061-110605-
16604-34477/2022 e 2023, que
correspondem à limpeza de calça-
da e limpeza de imóvel abandona-
do localizado na avenida Dona
Jane Conceição, 1.702, no Jaraguá,
não foram atendidos. Ele pergun-
ta se existe previsão para a reali-
zação dos serviços e, em caso de
resposta negativa, os motivos.

156156156156156

Vereador questiona a falta
de atendimento a protocolos

No mês de março, anualmen-
te, a figura da mulher aparece em
destaque por conta do “Dia Inter-
nacional das Mulheres”. Essa data
comemorativa está inscrita em um
conjunto mais amplo que se refere
historicamente à invisibilidade fe-
minina e o contexto desafiador que
se apresenta até a contemporanei-
dade para a presença do corpo da
mulher nos espaços públicos. Es-
sas questões são a base do projeto
“Mulheres em Ação: Mátria Ama-
da Brasil”, contemplado pelo Edi-
tal Proac n°38/2022 – Cidadania
Cultural / Produção e Realização
de Projeto Cultural / Cultura Po-
pular, Caiçara, Indígena e Quilom-
bola. As atividades apontam para
o protagonismo feminino nas ma-
nifestações culturais da cidade de
Piracicaba, dando visibilidade às
narrativas e ações das mulheres
nos espaços de produção artística.
Para dar início ao projeto, no pró-
ximo dia 18, sábado, as grafiteiras
do Coletivo Caravana irão dese-
nhar e fixar nos muros do Centro
Social do Novo Horizonte as ima-
gens de duas mulheres importan-
tes que têm vinculo com o territó-
rio: Hilda de Souza, que foi home-
nageada com a escolha de seu nome
para batizar o espaço, e Mayra Kris-
tina Camargo, ativista cultural,
atriz, rapper, educadora infantil e
uma das responsáveis pelo “Bar-
ranco Cultural/Cine Barranco”,
espaço para manifestações cultu-
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Projeto destaca as mulheres na cultura piracicabana
Divulgação

Encontro será sábado, no
Centro Social do Novo Horizonte

rais no bairro Santa Fé. A proposta
contempla, simultaneamente à gra-
fitagem, intervenções teatrais com
as artistas Eva Prudêncio, Tiara
Silva, Magna Eliez e Dafni Fernan-
da; além da dança, por meio das
intervenções com as artistas Marci-
nha Vila África e Tay Corvinus. Para
compor a programação, discoteca-
gem com a DJ Brendão. A progra-
mação começa às 13h, é gratuita e
aberta para todas as pessoas.

Como forma de firmar a po-
tência de ação feminina, o projeto
será executado somente por mu-
lheres, de modo a valorizar a parti-
cipação profissional das mulheres
no campo da produção cultural. A
equipe técnica é formada por Na-
talia Puke, na coordenação; por
Laura Vidotto, na produção exe-
cutiva; e por Vanessa Piazza, na
coordenação pedagógica e assesso-
ria de imprensa. E, encontra ainda
diversas outras mulheres que for-
talecem e dão corpo ao trabalho,
como a pesquisadora Beatriz Vicen-
tini, a psicóloga Thelicia Canabar-
ra, além de todas as artistas e pro-
dutoras convidadas para os encon-
tros. De acordo com as realizado-
ras do projeto, “as questões estru-
turais da nossa sociedade, funda-
mentada em uma visão patriarcal,
dificultam às mulheres ocuparem
o lugar de protagonistas na cultu-
ra. E, na cidade de Piracicaba não
é diferente. Dessa forma, espera-
mos que as ações possam contri-

buir para um debate mais amplo e
provoque desdobramentos sociais,
na busca de transpor as adversi-
dades relacionadas às desigualda-
des de gênero. Esperamos que es-
sas atividades possibilitem tam-
bém uma dinâmica de troca de
saberes, de fortalecimento de la-
ços afetivos e de redes de apoio”.

Além da grafitagem, das in-
tervenções artísticas e discotecagem
no Centro Social do Novo Horizon-
te, o projeto conta ainda com uma
atividade similar no mês de abril,
quando outras duas mulheres te-
rão suas histórias grafitadas em
outro muro da cidade. Segundo as
proponentes da iniciativa, “a esco-
lha para as grafitagens por uma
mulher ancestral e outra contem-
porânea, figurando o mesmo espa-
ço, traz a perspectiva da luta histó-
rica que as mulheres enfrentam
para ter seus direitos reconhecidos
e assegurados”.  A programação
tem continuidade em maio, quan-
do haverá uma roda de conversa
com a proposta de diálogo entre as
mulheres da comunidade cultural
piracicabana, visando possibilitar
a partilha de experiências, em um
espaço de criação e de fala femini-
na. E, em junho, haverá o lança-
mento de um portfólio das mulhe-
res artistas e produtoras culturais
de Piracicaba, resultado de pesqui-
sas que já estão em andamento. “O
foco é dar visibilidade ao trabalho
das mulheres, bem como incenti-

var a autonomia, a autoconfiança
e o protagonismo, evidenciando a
qualidade do fazer artístico femi-
nino para além dos estereótipos
construídos e dos desejos masculi-
nos”, pontuam as organizadoras.

SERVIÇO
Início do projeto “Mulheres
em Ação: Mátria Amada Bra-
sil”, com grafitagem do Co-
letivo Caravana e interven-
ções artísticas, no sábado,
dia 18, das 13h às 17h, no
Centro Social do Novo Hori-
zonte (rua: professora Laura
Fernandes de Campos Fer-
rari, 145). Evento gratuito e
livre para todas as pessoas.
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Moradores reivindicam revitalização de praça
A inclusão de uma área verde

localizada no bairro Cecap na roti-
na de lazer e convívio da região é
um sonho para os moradores das
proximidades. Foi o que constatou
o vereador Acácio Godoy (PP), em
visita ao bairro, nesta segunda (13).
Atualmente, o espaço, localizado na
rua Fernando Monteiro, está aban-
donado, com mato alto, sujeira e
entulho. Apesar de estar em um
ponto que poderia ser destinado a
práticas de caminhada, recreação e
lazer, a praça sequer possui deno-
minação, segundo os moradores.

Nas últimas décadas, a área
verde recebeu o plantio de árvores,
por iniciativa dos próprios vizi-
nhos, que agora garantem um po-
tencial a ser explorado para conví-
vio da população. No entanto, o
mato está tão alto, que quase alcan-

ça a copa das árvores. Para os mo-
radores, o local poderia receber pis-
ta de caminhada, parquinho, aca-
demia e até campinho de futebol.

MESTRE COSMO – A inten-
ção dos moradores, na realidade,
seria que a praça recebesse a deno-
minação de “Mestre Cosmo - Clau-
dival da Costa”, figura de referência
para a cultura afro-brasileira no bair-
ro, principalmente entre os capoei-
ristas. No entanto, o mestre já foi ho-
menageado com a denominação de
outro espaço público próximo, um
sistema de lazer localizado no fi-
nal da rua Francisco Giangrossi.

Ocorre que o estado atual do
sistema de lazer tem desprestigiado
a memória de Mestre Cosmo, tendo
em vista a altura do mato no local.
A falta de zeladoria tem impedido
os moradores de utilizarem o espa-

ço, já que o acúmulo de mato difi-
culta até mesmo o acesso à quadra
e aos equipamentos da academia ao
ar livre. A quadra ainda acumula

água da chuva e apresenta alam-
brados danificados. O sistema de
lazer está também sem a placa com
a denominação de Mestre Cosmo.

Divulgação

Na rua Fernando Monteiro, espaço está abandonado



A4
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 16 de março de 2023

MMMMMAUSAAUSAAUSAAUSAAUSA

75 anos marcam abertura de
novos mercados e homenagens
Por iniciativa do deputado Alex de Madureira, a Assembleia Legislativa do estado
de SP (Alesp) aprovou homenagens à empresa e ao presidente Roberto Dedini

Fotos: Divulgação

Euclides Libardi, Roberta Dedini, Alex de Madureira, Roberto
Dedini, Eduardo Dedini, Maurício Bacellar e Erick Gomes

O deputado Alex de Madureira aprovou, junto à Alesp, homenagens
pelos 75 anos da Mausa e ao presidente Roberto Dedini

Em um parque fabril com mais de 32 mil metros quadrados
de área construída, 75 anos com mais de 500 colaboradores

Uma empresa tradicional, pi-
oneira, desbravadora, com foco
na modernidade, novos negócios
e respeito aos seus colaboradores.
Esse foi o tom das homenagens
prestadas à Mausa S/A Equipa-
mentos Industriais, na manhã do
último dia 1º de março, marcan-
do o início da programação co-
memorativa aos 75 anos da em-
presa. Por iniciativa do deputado
estadual Alex de Madureira, a
Assembleia Legislativa do estado
de SP (Alesp) aprovou homena-
gens à empresa e ao presidente
Roberto Dedini. E, também, o Si-
mespi (Sindicato Patronal da In-
dústria) entregou uma placa co-
memorativa, juntamente com o
troféu O Guerreiro, uma escultu-
ra desenvolvida para homenage-
ar empresas e personalidades des-
taques na cidade de Piracicaba.

Fundada em 1948, a Mau-
sa S/A Equipamentos Industri-
ais é mundialmente conhecida
– e reconhecida – como uma
das principais indústrias de
bens de capital do país. Atual-
mente instalada em um parque
fabril com mais de 32 mil metros
quadrados de área construída e
área total de 172 mil metros qua-
drados, chega aos 75 anos com
mais de 500 colaboradores em
um momento de grandes mo-
vimentações comerciais e aber-
tura de novos mercados, como
no segmento de Óleo e Gás.

Para destacar os 75 anos da
empresa, o deputado estadual
Alex de Madureira lembrou a
importância do setor metalúr-
gico em Piracicaba como alicer-
ce para muitas famílias e cres-
cimento econômico do municí-
pio. “Fiz Senai e meu primeiro
emprego foi em uma metalúrgi-
ca. Aprendi e entendi a dinâmi-
ca de um setor que foi – e ainda
é - responsável pelo crescimento
de Piracicaba. Hoje, nesta home-
nagem, quero destacar a repre-
sentatividade da Mausa e do seu
presidente, Roberto Dedini, para
a cidade e todo o nosso país”.

Erick Gomes, presidente do
Simespi (Sindicato das Indústri-
as Metalúrgicas, Mecânicas, de
Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Pira-
cicaba, Saltinho e Rio das Pe-

dras), enalteceu o pioneirismo da
família Dedini, em especial, do
presidente Roberto Dedini. “Des-
de a fundação, a Mausa está à
frente do mercado, se antecipan-
do no desenvolvimento de novas
tecnologias para entregar aos
clientes um padrão de qualida-
de global. Meu respeito ao sr. Ro-
berto Dedini e agora aos filhos,
Eduardo e Roberta, que seguem
neste legado de sucesso”.

Em nome da família, Eduar-
do Dedini agradeceu as home-
nagens e destacou a importân-
cia do reconhecimento. “É mo-
tivo de orgulho receber as ho-
menagens da Alesp e do Simes-
pi. Por toda nossa história de
trabalho, agradecemos por es-
sas iniciativas tão especiais”,
disse, ao lado da irmã, Roberta
Dedini e do pai, Roberto Dedini.

A entrega das homenagens
foi acompanhada pelo CEO da
Mausa, Maurício Bacellar, que co-
mentou sobre o momento atual da
empresa na prospecção de novos
mercados. “Estamos completando
75 anos com estratégias focadas
na ampliação do nosso escopo de
atuação. No segmento de Óleo e
Gás, por exemplo, faremos a en-
trega de 25 equipamentos deno-
minados Rim Drive, utilizados
em plataformas de petróleo para
movimentação, giro de bolinas
de cabos umbilicais e tubos flexí-
veis.  Com capacidade de 320 a 400
toneladas, dominamos a tecno-
logia de fabricação e hoje incluí-
mos em nosso mix para atender
às demandas deste segmento”.

O executivo lembrou o DNA
da Mausa na reforma de equipa-
mentos, peças de reposição e as-
sistência técnica. “Nossa linha de
produção está a todo o vapor para
atender aos pedidos de manuten-
ção de entressafra, fabricação das
linhas tradicionais e novos mer-
cados. Felizmente contamos com
profissionais altamente especiali-
zados, que seguem rigorosos pa-
drões de qualidade para manter a
Mausa em um nível de excelência
com reconhecimento global”.

Também participaram das
homenagens o diretor de Re-
lações Sindicais e RH do Si-
mespi, Euclides Libardi e a ge-
rente Valéria Rueda Spers.

AVENIDA PRESIDENTE KENNEDY
A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zelado-
ria (Semozel), executou ter-
ça (14) reparo no sistema de
drenagem da avenida Presi-
dente Kennedy, próximo à
ponte do Morato. O serviço foi
necessário após a intensa
chuva da última sexta-feira
danificar as obras de insta-
lação de dreno que estavam
sendo feitas no local: o mate-
rial colocado no canal de dre-
no – pedras – foi arrastado
pelas águas para a avenida.

ENTENDA – A Prefeitura reali-
zou o recape da avenida Pre-
sidente Kennedy. Após a ben-
feitoria, próximo à ponte do
Morato, em dois pontos, fo-
ram identificadas vertentes
que prejudicaram a obra e
danificaram o asfalto. A Semo-
zel, então, iniciou, no dia 1º/
03, serviços de drenagem na
vertente para solucionar o
problema.  Nos próximos
dias, a Semozel deve finali-
zar os serviços com a recom-
posição da camada asfáltica.

Guilherme Valdanha

Contribuir com a qualidade
de vida da comunidade onde está
inserida faz parte dos compro-
missos de responsabilidade soci-
al da Coop e, com esse escopo, a
rede de varejo colaborativo man-
tém vários programas sociais por
meio da sua plataforma Coop Faz
Bem para a comunidade.

Um dos programas é o de Be-
nefícios às Entidades, que desde
2002 já repassou o montante de
mais de R$ 6,7 milhões, empre-
gados em 319 projetos de insti-
tuições que visam a melhoria da
qualidade de vida dos assistidos
e da comunidade. No ano passa-
do, a Assembleia Geral Ordinária
aprovou a verba de R$ 600 mil,
beneficiando 14 entidades e mais
de 1.500 pessoas atendidas.

Entre as contempladas esta-
va a Apraespi - Associação de
Prevenção, Atendimento Especi-
alizado e Inclusão da Pessoa com
Deficiência de Ribeirão Pires,
uma sociedade civil, de direito
privado, sem fins lucrativos, com
sede no município de Ribeirão
Pires e fundada em 1967. Com a
doação de R$ 57 mil, a entidade
adquiriu um aparelho SERA  para
triagem auditiva neonatal.  

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA     SOCIALSOCIALSOCIALSOCIALSOCIAL

COOP contribui com a
compra de aparelho para
triagem auditiva neonatal

Lair Moura Sala Malavia Jusevicius e Ângela Nunes de Matos

Divulgação/COOP

Segundo Lair Moura Sala
Malavia Jusevicius, superinten-
dente da Apraespi, o SERA possibi-
lita a detecção precoce da perda
auditiva em recém-nascidos atra-
vés da realização de testes auditi-
vos objetivos como o BERA (poten-
cial auditivo de tronco encefálico)
e EOA (emissões otoacústicas).

“A intervenção precoce é pri-
mordial para o desenvolvimento
da fala e da linguagem e o apare-
lho proporciona maior eficiência e
qualidade ao serviço prestado no
programa de triagem auditiva
neonatal e diagnóstico audiológi-
co diferencial”, completa Ângela
Nunes de Matos, coordenadora do
setor de Audiologia da entidade.

Atualmente, a Coop possui
mais de 900 mil cooperados ati-
vos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma
em Piracicaba, duas em São José
dos Campos, duas em Sorocaba,
duas em Tatuí, um atacarejo em
São José dos Campos e 80 dro-
garias, além dos canais digitais.
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

APCD
A Associação Paulista de Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD-
Regional Piracicaba) reali-
zou dupla comemoração no
último domingo. Reuniu ci-
rurgiãs-dentistas para co-
memorar o Dia Internacional
da Mulher, com gastronomia
capitaneada por Elisabeth
Zenebra auxiliada por Luci-

ene Aguiar. Na segunda-fei-
ra, a entidade completou 61
anos de at iv idades como
Regional da APCD, com co-
ordenação do presidente,
Edson Zenebra. Na foto, pro-
fissionais da odontologia e
convidadas que marcaram
presença no novo salão so-
cial da entidade. Parabéns.

Divulgação
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Trocado sistema de iluminação do ginásio do Parque Prezotto
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), reali-
zou terça (14) a troca completa do
sistema de iluminação do ginásio
instalado no Complexo Esportivo
Professor José Carlos Callado He-
bling, no bairro Parque Prezotto. O
espaço, que é administrado pela
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam), teve subs-
tituídas as 14 lâmpadas vapor me-
tálico 1.000W pela mesma quanti-
dade de refletores LED 120W. Além
da maior durabilidade e capacida-
de de iluminação, a mudança re-
presenta uma economia de aproxi-
madamente 75% no consumo.

Além da troca do sistema de
iluminação, o Complexo Espor-
tivo Professor José Carlos Calla-
do Hebling terá o telhado subs-
tituído - a licitação está em fase
final e aguarda homologação.

“A troca do sistema de ilumi-
nação é uma demanda que recebe-

mos não apenas dos atletas que
utilizam o espaço, mas também da
população da região, uma vez que
o local é bastante representativo
para a comunidade. A troca é uma
solução imediata, mas nós sabe-
mos que o ginásio precisa de repa-
ros estruturais em diversos pon-
tos, como a cobertura, já em lici-
tação, e vamos caminhar nesta
direção. O objetivo é revitalizar o
Parque Prezotto e deixá-lo em óti-
mas condições”, afirmou o secre-
tário da Selam, Hermes Balbino.

O Complexo Esportivo Pro-
fessor José Carlos Callado He-
bling foi inaugurado em 2008 e
fica na rua 13 de Abril, no Par-
que Prezotto. O conjunto é com-
posto de um ginásio poliesportivo
com placar eletrônico e três vesti-
ários, quatro quadras de vôlei de
praia oficiais, duas quadras de
malha oficiais e arquibancada para
aproximadamente 700 pessoas.

MAIS ESPAÇOS BENEFI-

Leonardo Moniz/Selam

Prefeitura fez a troca completa do sistema de iluminação
no Completo Esportivo do Parque Prezotto

CIADOS – A Prefeitura também
abriu licitação, que está em fase fi-
nal e aguarda homologação, para
obras de reparo das coberturas do

Centro Esportivo Dirceu de Tole-
do (bairro Jaraguá) e do ginásio
José de Oliveira Garcia Neto (mi-
niginásios 1 e 2, no Bairro Alto).
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Requerimento questiona fiscalização de tapa-buracos
Foi aprovado na noite desta

segunda-feira (13), durante a 11ª
Reunião Ordinária de 2023 da
Câmara Municipal de Piracicaba,
o requerimento 142/2023, que
pede informações sobre contrato
de manutenção de pavimento as-
fáltico sob responsabilidade da
concessionária que presta servi-
ços de coleta e tratamento de es-
goto na cidade e sobre a fiscaliza-

ção destes reparos asfálticos por
parte do Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto). De acordo
com o requerimento, as informa-
ções solicitadas referem-se à
“Concorrência Publica 01/2011,
Processo 1687/2011, Contrato 48/
2012 - Águas do Mirante”.

No texto da propositura, o
parlamentar pergunta qual a res-
ponsabilidade da concessionária

pelos reparos asfálticos e se os re-
latórios mensais de execução dos
serviços estão sendo encaminha-
dos. Paulo Campos também ques-
tiona qual o departamento e quais
os gestores do Semae são respon-
sáveis pela fiscalização do contra-
to, bem como o prazo para a re-
gularização destes reparos.

O vereador diz ainda no
texto do requerimento que

“nota-se que os reparos realiza-
dos estão novamente compro-
metidos, sendo certo que deve
ser esclarecido se existe um es-
tudo sobre as possíveis causas
do problema ou apenas soluções
paliativas”. Ele ainda pergunta se
“existe alguma autuação pela ine-
ficiência dos reparos asfálticos?”
e se o “Semae paga pelos serviços
refeitos pela má execução?”.
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Bebel promove audiência pública
sobre o novo ensino médio, hoje
A audiência está marcada para as 14 horas, no auditório Paulo Kobayashi, na Alesp
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Piracicaba aprova
oito propostas para a
9ª Conferência Estadual

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo), promove
audiência pública nesta quinta
(16), sobre a necessidade de revi-
são do novo ensino médio. A au-
diência está marcada para as 14
horas, no auditório Paulo Ko-
bayashi da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, e terá
as participações da professora
Maria Isabel de Almeida, da USP,
o professor João Palma Cardoso /
filho, da Unesp, além do presiden-
te da CNTE (Confederação Naci-
onal dos Estudantes), Heleno
Araújo, e o vice-presidente da In-
ternacional da Educação para a
América Latina, Roberto Leão.

O objetivo desta audiência,
como destaca a deputada Pro-
fessora Bebel é reunir estudan-
tes, profissionais da educação e
a sociedade para debater  “um
ensino médio que atenda os in-
teresses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora”, ressalta.

Com esta mesma finalida-
de, nos dias 17, 18 e 19 de mar-
ço, a presidenta da Apeoesp
participará em Brasília da ple-
nária intercongressual da CNTE

(Confederação Nacional dos Tra-
balhadores em Educação). “Um
dos pontos centrais é a questão
do ensino médio”, destaca.

Bebel ressalta que a Apeoesp
e o seu mandato popular na Alesp
vêm lutando intensivamente pela
revogação da reforma do ensino
médio imposta pelo governo de
Michel Temer, que rebaixou o
currículo do ensino médio e a for-
ma dos nossos estudantes. “A
drástica redução da carga horá-
ria das disciplinas da Formação
Geral Básica (Português, Mate-
mática, História, Geografia, Artes,
Ciências, Sociologia) a partir do
segundo ano e a criação de “itine-
rários formativos” precarização a
formação dos jovens, não os pre-
param para a continuidade dos es-
tudos, para o mundo do trabalho
e nem para o exercício da cidada-
nia e ampliam a grande distância
que existe entre as escolas públi-
cas e as boas escolas privadas”.

Os problemas que vem cau-
sando essa mudança, inclusive, a
deputada Bebel levou ao presiden-
te Lula, quando esteve em audi-
ência, no último dia sete. “Já ha-
via encaminhado nosso posiciona-
mento em ofícios endereçados ao
Presidente da República, ao Mi-

Divulgação

A deputada Bebel diz que seu posicionamento é pela revogação
total da legislação do ensino médio imposta por Temer e Bolsonaro

nistro da Educação e a outros in-
tegrantes do governo”, conta.

A deputada Bebel também
encaminhou em janeiro último
ao governo as deliberações do
Conselho de Representantes da
Apeoesp de dezembro, entre as
quais a revogação da reforma

do ensino médio era um dos
pontos em destaque. “Seguire-
mos com nosso posicionamento
pela revogação total da legisla-
ção do ensino médio imposta
por Temer e Bolsonaro, incluin-
do a revogação da Base Nacional
Comum Curricular”, enfatiza.

Felipe Poleti/CCS

Após discussão, participantes da Plenária aprovaram as
propostas que irão para a 9ª Conferência Estadual de Saúde

No sábado (11), a Secretaria e
o Conselho Municipal de Saúde re-
alizaram Plenária Municipal, que
integra a 9ª Conferência Estadual
de Saúde e a 17ª Conferência Naci-
onal de Saúde, no anfiteatro do
Centro Cívico, onde se discutiu
ações, por meio de quatro eixos pré-
definidos, além da eleição dos re-
presentantes de Piracicaba que re-
presentarão o município na confe-
rência Estadual, prevista para o mês
maio. O evento foi aberto a toda
população interessada e cerca de 30
pessoas participaram das atividades
que aconteceram das 8h às 12h.

Foram apreciadas, discutidas
e aprovadas as seguintes propostas:

EIXO I - O BRASIL QUE
TEMOS. O BRASIL QUE
QUEREMOS: Fortalecer politi-
camente, técnica e financeira-
mente, o processo de regionaliza-
ção das ações e serviços de saú-
de, de modo a implantar, imple-
mentar e consolidar as redes de ser-
viços de saúde e as linhas de cuida-
do de doenças e agravos à saúde.

Assumir, de forma definiti-
va, a Vigilância em Saúde como
a principal base para a formula-
ção e condução de políticas pú-
blicas em todos os níveis, reafir-
mando assim a gestão única do
SUS em cada esfera de governo.

EIXO II - O PAPEL DO
CONTROLE SOCIAL E DOS
MOVIMENTOS SOCIAIS
PARA SALVAR VIDAS: Esta-
belecer, de forma clara e inequívo-
ca, uma Política de Formação Per-
manente para Conselheiros de
Saúde, de modo a dar horizonta-
lidade e continuidade aos proces-
sos de planejamento, elaboração,
execução, monitoramento e avali-
ação das políticas públicas em to-
das as esferas de governo. Em
suma, possibilitar que a renovação
periódica dos conselhos (a cada
gestão) não signifique retrocesso ou
perda de qualificação técnica.

Estabelecer novos fóruns in-
tersetoriais para conhecimento,
discussão e pactuação das políti-
cas públicas que envolvam orga-
nizações de governo e não gover-
namentais, no auxílio das instân-
cias já instituídas, tanto de gesto-
res, quanto de participação e con-
trole social, minimizando as dis-
torções e a possibilidade de erros.

EIXO III - GARANTIR DI-
REITOS E DEFENDER O SUS,
A VIDA E A DEMOCRACIA:

Revogar imediatamente, conforme
aprovado em Plenárias e Conferên-
cias anteriores, a Emenda Consti-
tucional 95, trazendo a possibilida-
de real e efetiva de redirecionamen-
tos e redimensionamentos das po-
líticas públicas, especialmente de
saúde, no sentido de cumprir o
consignado na Constituição Fe-
deral: “Saúde como um direito
do cidadão e dever do Estado”.

Reorientar todo o processo
de Planejamento, de maneira as-
cendente e autônoma, para que
se passe a financiar Planos de
Saúde, correspondentes a cada
realidade, fundamentados na
epidemiologia local, e não mais
determinar as linhas de financi-
amento, que acabam traduzindo
as prioridades definidas em ní-
vel local, evitando as distorções
que observamos atualmente.

EIXO IV - AMANHÃ SE-
RÁ OUTRO DIA PARA TO-
DOS, TODAS E TODES: Inte-
grar os Centros de Formação Pro-
fissional (universidades e escolas
técnicas), que ofereçam cursos
voltados à formação de profissio-
nais de saúde, ao Sistema Único
de Saúde (SUS), de modo que os
profissionais de saúde sejam for-
mados para trabalhar no sistema
assumido pelo país e os cursos exer-
çam de fato sua função social.

Qualificar e ampliar o investi-
mento na área da Ciência e Tecno-
logia aplicada à saúde, na produ-
ção de conhecimento, produtos e
insumos, buscando a evolução e a
independência de instituições e do
capital estrangeiro, dando enfo-
que às necessidades de saúde pri-
oritárias da população brasileira.

ELEIÇÃO – Os participan-
tes interessados em atuar como
Delegado na Conferência Macror-
regional foram identificados por
segmento e realizada a votação.
Foram classificados os seguintes
participantes: representantes dos
Trabalhadores da Saúde – Thais
Kerches de Mattos, Elaine Regina
Defavari, Maria Claudia Buoro
Marques e Ana Carolina Fuza
Luneta; dos Gestores de Saúde –
Rafaela Mossarelli Penedo, Tatia-
na do Prado Lima Bonini e Gusta-
vo Laposta de Aguiar; e dos Usu-
ários SUS – Izaldete M. da Con-
ceição Morandi, Carmen S. de Al-
meida Leite, Milton Costa, José
Antônio Fernandes Paiva, Valéria
Capis Cruz e Nildes Maria Pinto.
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Região apresenta demandas do Orçamento Participativo
Representantes da associa-

ção de moradores e lideranças
da região de Santa Teresinha
participaram da quarta plená-
ria do Orçamento Participativo,
realizada na noite de segunda
(13), no Centro Cultural Hugo
Pedro Carradore, em Santa Te-
resinha. O secretário de Gover-
no, Carlos Beltrame, participou
da reunião e pode responder ques-
tionamentos da comunidade.

Coordenada pela Secretaria
Municipal de Governo, por meio do
Conselho Municipal do Orçamen-
to Participativo (Comop), a plená-
ria abrangeu os bairros Vila Sônia,
Jardim Boa Esperança, Jardim
Nova Capri, Parque Santa Teresi-
nha, Jardim Corcovado, Santa Te-
resinha, Jardim Nossa Senhora
das Graças, Jardim Bessi, Jardim
Taiguara, Jardim Colina Verde,
Jardim Três Marias, Parque das
Indústrias, Residencial Andori-
nhas, Jardim Vila Rio, Parque Or-
landa I, II e III, Jardim dos Mana-
cás e Vem Viver Piracicaba I e II.

Entre as demandas apresen-
tadas pelas lideranças comunitári-
as foram citadas melhoria viária
em ruas e avenidas em Santa Tere-
sinha, para melhorar a mobilidade
naquela região; execução de obras
de reforma e manutenção, no cen-
tro comunitário do Parque Concei-
ção; colocação de linhas de ônibus

direto para o Vida Nova; constru-
ção de academia ao ar livre, no
Vida Nova, para o lazer dos mora-
dores do local e funcionamento da
policlínica do Vida Nova. Quem não
conseguiu apresentar a demanda na
reunião de ontem tem prazo de cin-
co dias úteis para protocolar na se-
cretaria de Governo ou enviar no e-
mail comop@piracicaba.sp.gov.br.

Angelo Marcos Vieira da Cos-
ta, que reside no Monte Rey, já par-
ticipou de outras plenárias do OP e
pretende acompanhar de perto o
processo, para que as demandas de
seu bairro possam ser atendidas
pela administração. “A vinda do
secretário de Governo na plenária
foi uma ótima oportunidade de
podermos expressar as nossas dú-
vidas. Espero que outros secretári-
os compareçam às reuniões e des-
sa forma possamos construir uma
relação mais próxima”, destacou.

Participando pela primeira vez
de uma plenária do OP, Rodrigo
Pereira, morador do Parque Con-
ceição, pontuou que a reforma do
centro comunitário do bairro é pri-
oridade. Estou aqui para conhe-
cer esse processo democrático e
faço um apelo para que as pessoas
participem das reuniões, para apre-
sentarem suas reivindicações e fu-
turamente poderem cobrar do
Poder Público suas realizações.

Beltrame colocou a Secreta-

Adriano Pereira

O secretário de Governo, Carlos Beltrame, acompanhou
a reunião, no Centro Cultural Hugo Pedro Carradore

ria de Governo à disposição das
lideranças comunitárias, para
equacionar dúvidas em relação ao
OP. “Estamos determinados a
ouvir a comunidade e realizar es-
forços para que as demandas pos-
sam ser atendidas”, mencionou.

As plenárias são abertas à po-
pulação e acontecem às segundas e
quintas-feiras, a partir das 19h. O
objetivo é manter contato com a co-
munidade, associações e entidades
civis organizadas, no sentido de co-
letar demandas sobre investimen-
tos, manutenção e serviços públicos.

PRÓXIMA — A próxima ple-
nária acontece nesta quinta (16),
no Salão de Festas do Jupiá, na rua
Adolfo Rodrigues, 212. Os bairros
incluídos são Jardim Estoril; Resi-
dencial Vitória Régia; Bosques de
Piracicaba; São Francisco; Parque
Residencial Damha I e II; Resi-
dencial Jardim Jupiá; Parque
Jupiá; Glebas Nova Califórnia;
Parque Santin; Glebas Califórnia;
Residencial Morada do Engenho;
Chácara Nazareth; Vila Jaraguá;
Residencial Reserva do Engenho
e Chácara São João Batista.
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Canil recebe homenagem por apreensão de drogas
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) entregou, nesta quinta-fei-
ra (9), em cerimônia realizada na
sala de reuniões da Presidência,
voto de congratulações à Polícia
Militar do Estado de São Paulo,
através do Canil do 10º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais de Polí-
cia). A homenagem foi viabilizada
através do requerimento 551/
2022, de autoria do parlamentar.

Participaram da solenidade os
integrantes da equipe que atuou na
ocorrência – cabo PM Robson Ro-
drigues de Miranda, cabo PM Edil-
son Antônio da Silva e cabo PM
Marcio Luis da Silva, e também o
cão policial Yran, que foi funda-
mental para a apreensão. O flagran-
te ocorreu em 14 de julho do ano
passado, quando a equipe, em pa-
trulhamento, prendeu um suspei-
to de tráfico na cidade de Sumaré.

Com ele, foi encontrado um
pino com cocaína. No fundo do
quintal, onde ele havia arremes-
sado algo enquanto corria, fo-
ram localizados dois kits de dro-

gas idênticas ao que ele havia jo-
gado. Em varredura nas imedi-
ações, Yran indicou o local onde
foi encontrada uma mochila com
maconha, cocaína, crack, tubos
de ensaio com um líquido preto.
O cão ainda localizou mais dro-
gas em uma anilha de PVC.

Ao todo, foram apreendidos:
242 porções de maconha, 550 de
cocaína, 33 de skunk, 88 de cra-
ck, cinco frascos de canabidiol e
15 porções de maconha úmida em
esfera, além de R$ 272,65. O tra-
ficante, após o indiciamento, per-
maneceu à disposição da Justiça
e as drogas e o dinheiro foram
levados para exame pericial.

“É uma grande oportunida-
de quando valorizamos as for-
ças públicas de segurança”, afir-
mou o autor da homenagem, na
cerimônia. “Onde o poder públi-
co não atua, o tráfico prospera e
alimenta um ciclo enorme de cri-
minalidade”. Em nome da equi-
pe, cabo Robson destacou que a
homenagem incentiva os polici-

ais a trabalharem com ainda mais
afinco em prol da sociedade.

O voto de congratulações
foi recebido pelo 2º tenente Ga-
briel Goulart, em nome do co-
mandante do Baep, tenente-co-
ronel José Antonio Golini Júni-

or. “Essa interação é muito im-
portante para a segurança pú-
blica. A população só tem a ga-
nhar”, colocou. O presidente da
Câmara, vereador Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
também participou da cerimônia.

Divulgação

Atuação do cão policial Yran foi fundamental para o sucesso da ocorrência

PALESTRA
A Construtora Pagano e a
Aguassanta DI trazem para Pi-
racicaba o pesquisador e es-
tatístico Marcus Araújo, CEO da
Datastore. A palestra com o
expert em tendências e proje-
ções para o setor imobiliário
será realizada nesta quinta, às
19h, na Zara Buffet. A proposta
da Construtora Pagano e a
Aguassanta DI é promover um
evento que possa contribuir

com o sucesso das empresas
e dos profissionais do seg-
mento. A Datastore é uma das
maiores pesquisadoras do
setor imobiliário, pioneira no
setor e com abrangência naci-
onal. Com 28 anos de atuação,
tornou-se a maior agregadora
de informação, dados e co-
nhecimento para o mercado
brasileiro de imóveis, com 820
bilhões de VGV em dados.

Divulgação
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Após intervenção do Procon,
80% dos impasses resolvidos
Ações do órgão são voltadas para o cumprimento das leis de
defesa do consumidor, que teve seu dia comemorado ontem (15)

Ontem (15), foi celebrado o Dia
do Consumidor. O Programa de
Proteção do Consumidor, mais co-
nhecido como Procon, exerce papel
fundamental para garantir e asse-
gurar os direitos dos consumido-
res, estabelecidos no Código de Pro-
teção e Defesa do Consumidor. O
Procon Piracicaba se destaca pela
eficiência de seu trabalho, resolven-
do 80% dos impasses entre consu-
midores e fornecedores, ratifican-
do a credibilidade do órgão.

Lideram as queixas no Procon
assuntos financeiros, envolvendo
problemas com financiamento,
cartões de crédito, bancos, crédito
consignado, entre outros, seguido
de reclamação sobre produtos com
defeitos e de má qualidade e falhas
na entrega e montagem, assuntos
privados, relativos a escolas, clu-
bes e hotéis e ainda serviços es-
senciais, como água, energia, ser-
viços de telefonia e gás encanado.

Em dois anos o Procon reali-
zou 9.927 atendimentos, sendo
4.617 em 2021 e 5.310 em 2022.
Quanto à fiscalização foram reali-
zadas 684 atividades e foram visi-
tados 185 estabelecimentos duran-
te as operações. Durante o período
de 2021 não foram realizadas ope-
rações, em razão da pandemia do
Covid-19. Todos os atendimentos
efetuados são registrados por meio
do Sindec (Sistema Nacional de
Informações de Defesa do Consu-
midor), fornecido por meio do con-
vênio estabelecido entre o Procon e
a Fundação Procon São Paulo.

Nesse ano a programação das
fiscalizações foi normalizada e se-
rão realizadas 14 operações até o
final do ano, em datas de grande
apelo comercial, Dia das Mães e dos
Pais, Páscoa, Festa Junina, Fina-

dos e Natal, e outras que ocorrerão
em determinados setores, como
padarias, açougues, bancos e coo-
perativas e lojas de material de
construção, que visam assegurar
os direitos dos consumidores.

De acordo com o Procon, para
o consumidor formalizar uma re-
clamação junto ao órgão, é neces-
sário ligar no 151, quando será fei-
ta uma análise do caso, para ver se
há relação de consumo e em caso
positivo, receberá orientações sobre
quais documentos deverá apresen-
tar no dia e horário agendado.

O procurador-geral do mu-
nicípio e diretor interino do Pro-
con, Guilherme Monaco de Me-
llo, afirma que os consumidores
que utilizam os serviços do Pro-
con, seja por telefone ou presen-
cialmente, são acolhidos da me-
lhor forma possível. “Essa relação
de confiança é fundamental para
o êxito do trabalho do órgão, vi-
sando a preservação dos direitos
dos consumidores”, ressalta.

Para Monaco de Mello, o Dia
do Consumidor deve ser lembra-
do e valorizado, não apenas en-
tre aqueles que consomem, mas
também pelos estabelecimentos
comerciais, para que lembrem do
compromisso de respeitar as leis
que protegem os consumidores.

CREDIBILIDADE — Inês
Lerin, 86 anos, acompanhada de
sua nora, Andresa Lopes Vieira,
46 anos, esteve na manhã de hoje,
14/03, no Procon, para reclamar
da compra de uma órtese para o
ombro, em uma loja de materiais
cirúrgicos. Segundo Andressa, o
produto não deu certo e precisava
ser trocado. “Diante das dificul-
dades em chegar a um acordo com
a loja, procuramos o Procon para

Justino Lucente

Vanderlei Dionisio, ex-presidente da Câmara Municipal,
diz que o Procon é o salvaguarda dos consumidores

ver o melhor caminho para resol-
ver o impasse. E após intermedia-
ção do órgão, o problema foi re-
solvido e realizamos a troca por
outro produto da mesma marca”,
explicou Inês, elogiando o atendi-
mento que, segundo ela, foi reali-
zado de forma rápida e ágil.

Outra consumidora que uti-
lizou os serviços do Procon foi Ma-
ria Gorete Zacharias, de 67 anos,
moradora do Santa Rosa. Ela dis-
se que procurou o órgão após ter
comprado, pela internet, uma cuba
de pia que veio com medida erra-
da. “Tomei um susto quando re-
cebi a encomenda. Não imagina-
va que viria com o tamanho erra-
do. Para que meus direitos pudes-
sem ser garantidos resolvi procu-
rar o Procon, para intermediar
uma solução. Acredito que tudo
será resolvido rapidamente, sem
precisar procurar a Justiça. Em
outra oportunidade também pre-
cisei buscar ajuda no Procon e o
meu caso foi solucionado”.

Vanderlei Dionísio, gestor de

negócios, defende o trabalho de-
senvolvido pelo Procon, que se-
gundo ele, é um salva-guarda dos
consumidores. “Graças a Deus
Piracicaba tem um órgão de de-
fesa do consumidor estruturado,
onde as pessoas são bem atendi-
das e, em muitos casos, saem de
lá com suas pendências resolvi-
das”. Lembrou que sua família
também precisou buscar orienta-
ções no Procon e a intervenção foi
realizada de forma amigável, cul-
minando com a resolução do caso.

SERVIÇO
O Procon Piracicaba está lo-
calizado no prédio da Pre-
feitura Municipal de Piraci-
caba, Centro Cívico, no an-
dar Térreo 2, com atendi-
mento de segunda a sexta-
feira, nos seguintes horári-
os: atendimento telefônico:
das 8h30 às 16h30h – pelo
telefone 151 e  atendimento
pessoal: das 8h30 às 16h30,
mediante agendamento pré-
vio pelo telefone 151.
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Comdema recebe inscrições
até o próximo dia 7 de abril

O Conselho Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente de Piraci-
caba – COMDEMA informa que
estão abertas as inscrições para a
21ª edição do Prêmio Destaque
Ambiental 2023 até 7 de abril.
Podem ser inscritos na premia-
ção projetos concluídos ou em
andamento de cidadãos, empre-
sas, organizações e instituições de
ensino que preencham os requi-
sitos definido em regulamento
elaborado pelo COMDEMA.

Os interessados podem aces-
sar o regulamento do prêmio no
site: site https://conselhos.
piracicaba.sp.gov.br/comdema/ .
Os projetos deverão ser inscritos
através do e-mail comdemapiraci-
caba@ gmail.com ou entregar o
trabalho (uma via impressa e uma
digital), na sede do COMDEMA
junto ao Núcleo de Educação Am-
biental/SEDEMA na Av. Dr. Mau-
rice Allain, 77 - Vila Rezende - Pi-
racicaba/SP - CEP 13405-123, de
2ª a 6ª feira, das 9h00 às 16h00,
telefone: (19) 3417-9494. Os ven-
cedores serão homenageados em
um evento especial programado
para o dia 09 de junho/2023.

“Esta premiação representa
a valorização e reconhecimento
de ações relevantes desenvolvi-
dos no município em prol da

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em regime de ur-
gência, na 11ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (13), o reque-
rimento nº 157/2023, de autoria
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que solicita informações
sobre os pedidos de ressarcimento
aos danos sofridos pela população
em função dos buracos existentes
nas vias públicas da cidade.

O requerimento envolve os
pedidos protocolados pelos mu-
nícipes no ano de 2022 junto à
Prefeitura e ao Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto).
“Entendo que a Prefeitura tem
que ressarcir quando há um
dano a um veículo particular”,
defendeu o autor do requerimen-
to, ao declarar voto. Ele relatou que,
quando recebe esse tipo de deman-
da no gabinete, orienta os muníci-
pes a efetuarem o protocolo.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) também declarou voto
ao dizer que é preciso entrar em
contato com a secretaria para ten-
tar resolver o problema antes de
tirar conclusões precipitadas. Ele

lembrou que o município passa
pelo período de chuvas, o que pre-
judica ainda mais o asfalto.

Já o vereador Acácio Godoy
(PP) disse que o período de chuvas
não dura dois anos e que é neces-
sário obter respostas concretas. O
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
apresentou dados referentes à ar-
recadação com IPVA no município
e que, mesmo assim, os serviços de
manutenção das vias públicas não
são feitos de forma eficiente.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Fala Pira, exibiu o
vídeo de uma motorista que ba-
teu o carro em um poste ao ten-
tar desviar de um buraco. “A re-
alidade nua e crua é que o asfalto
está um caos. Está dando prejuí-
zo, causando acidentes”, disse o
vereador Pedro Kawai (PSDB).

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) admitiu que há mui-
to serviço a ser feito. “Mas os bu-
racos estavam aí há muito tem-
po. Com as chuvas, aparecem bu-
racos todo dia. Estão antecipan-
do as eleições. Precisamos de di-
álogo e não de ataques”, colocou.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador quer relatório de cobranças
por danos causados pelos buracos

conservação e defesa do meio
ambiente”, destaca Iraci Honda,
presidente do COMDEMA. “Bus-
camos estimular novas iniciati-
vas socioambientais, destacando
as melhores práticas por meio da
seleção de projetos e atividades
voltadas à solução de questões
ambientais para a conservação do
meio ambiente e a melhoria da
qualidade de vida no município”.

Assim como nas edições
anteriores, há quatro catego-
rias de premiação:

1)  Cidadão (pessoas físicas
que realizam projetos voltados à
preservação ambiental);

2) Empresa/Organização
Pública (comércio, indústria,
agronegócio, serviços e coopera-
tivas e órgãos públicos);

3) Terceiro Setor (organiza-
ções não governamentais, enti-
dades filantrópicas, fundações e
outras formas de associações ci-
vis sem fins lucrativos);

4) Instituição de Ensino (es-
colas públicas e privadas de en-
sino infantil, fundamental, mé-
dio e técnicas, e instituições de
ensino superior).

O prêmio conta com o apoio
das seguintes organizações: EIAS
Consultorias Ambientais e PIRA 21
– Piracicaba Realizando o Futuro.
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Projeto em escola atua
na prevenção à violência

Assessoria Parlamentar

“Patrulha Salvadora” foi conhecido pelo vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná, na manhã desta terça-feira (14)

Na manhã desta terça-feira
(14), o vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, foi re-
cebido na Escola Estadual Comen-
dador Luciano Guidotti, no bair-
ro Jupiá, pelo diretor Marcelo
Martins Rezende. Na ocasião, o
parlamentar conheceu o projeto
“Patrulha Salvadora”, realizado
pela professora Telma Zanatta
junto de suas alunas que atuam à
frente do “Protagonismo Juvenil”.

Telma tem reunido uma equi-
pe de alunas que estão apresentan-
do na escola, posto de saúde e de-
mais locais, temas como a violên-
cia contra as mulheres, levando

conscientização e apresentando as
leis atuais que defendem e prote-
gem as mulheres, como exemplo a
Lei Maria Da Penha. Na oportu-
nidade, o diretor Marcelo guiou o
parlamentar pelos ambientes es-
colares e apresentou demandas ao
vereador Paraná, que agora irá
mediar as buscas por melhorias
na unidade junto ao Estado.

Paraná agradeceu o convi-
te e parabenizou a professora
Telma pela iniciativa do projeto
junto aos alunos e o suporte que
o diretor Marcelo Martins Re-
zende tem prestado aos profes-
sores, alunos e a comunidade.
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Contribuintes devem declarar o IR até o dia 31 de maio
Foi liberado pela Receita Fe-

deral, no último dia 9, o programa
de Imposto de Renda 2023 - refe-
rente ao ano fiscal de 2022. Os con-
tribuintes de todo o país têm até 31
de maio para fazer a declaração.
Neste ano, as pessoas poderão op-
tar por duas formas de envio dos
documentos: a Declaração Pré-pre-
enchida, disponível pelo Programa
Gerador de Declaração (PGD), via
computador; e a solução Meu Im-
posto de Renda, on-line ou em
aplicativo para iOS e Android.

São obrigadas a declarar o
Imposto de Renda todas as pes-
soas com rendimentos a partir de
R$ 28.559,70 por ano (incidem
sobre esse montante, por exem-
plo, o 13º salário e Participação
nos Lucros). A Receita Federal
ainda lista outras situações como
pessoas que receberam rendimen-
tos isentos, não tributáveis ou tri-
butados exclusivamente na fonte

acima de R$40 mil; aqueles que
realizaram operações em bolsas
de valores, e pessoas que tiveram
a posse ou propriedade, em 31 de
dezembro de 2022, de bens ou di-
reitos acima de R$ 300 mil.

O Coordenador de Conta
Corrente do Banco Mercantil,
Angelo Marcio, explica que a De-
claração pré-preenchida simplifi-
ca o procedimento, podendo ser
feita pelo próprio cidadão. “Essa
declaração traz diversos dados
preenchidos automaticamente,
como o cadastro do contribuinte
e dos seus dependentes, imóveis,
fundos de investimentos, e contas
bancárias. Tudo isso com infor-
mações cruzadas de bancos de
dados do Governo Federal. Já
para quem tem muita movimen-
tação e deduções, é recomendado
simular pela solução Meu Impos-
to de Renda a opção com maior
restituição ou redução do impos-

to a pagar”, orienta o Coordenador
de Conta Corrente do Mercantil.

Angelo Marcio ainda esclare-
ce que precisam ser declarados os
valores de salários, rendimentos,
aposentadorias, bens, lucros e he-
ranças. Para dedução, gastos pes-
soais e dos dependentes, como Pla-
no de Saúde, Consultas Médicas e
Dentistas e educação também po-
dem ser considerados/restituídos.
“Mas tudo deve ser comprovado.
Daí a importância de ter os reci-
bos dessas despesas”, observa.

Segundo Angelo, para prestar
contas à Receita Federal, é essenci-
al, em primeiro lugar, que as pes-
soas estejam com todos os docu-
mentos e comprovantes em mãos.
Além dos documentos básicos,
como carteira de identidade e CPF,
são necessários: Comprovante de
Rendimentos - documento a ser
obtido no RH da empresa - e o In-
forme de Rendimentos Financei-

ros. “Os contribuintes devem soli-
citar o informe de todos os bancos
onde possuem conta. As institui-
ções financeiras estão disponibili-
zando este documento desde o fi-
nal de fevereiro. No Mercantil, está
disponível para emissão através do
AppMB ou solicitado em nossos
pontos de atendimento”, explica.

Para o contribuinte não cair
na malha fina, Angelo recomenda
que a Declaração seja feita com in-
formações precisas, em conformi-
dade com documentos comproba-
tórios. Ele destaca, ainda, a im-
portância de cumprir essa obriga-
toriedade. “Quem deixar de decla-
rar o Imposto de Renda pode so-
frer punições, como o pagamento
de multas, no valor de 1% ao mês
sobre o valor devido, limitada a
20% do Imposto de Renda, até a
suspensão do CPF, que impede,
por exemplo, a participação em
concursos públicos”, encerra.

Assessoria Parlamentar

SELAM
Em reunião com o secretário
municipal da Secretaria Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam),  Hermes Balbino, o
vereador Gilmar Rotta (PP)
destacou a atuação de equipes
de modalidades distintas que
levam o nome de Piracicaba a
outros municípios. A Ascapi
(Associação de Canoagem de
Piracicaba), representada pelo
presidente Thiago Diniz Barne
Ganeo, o Chicão, apresentou

ao secretário o trabalho desen-
volvido por eles. Já a AAEPI (As-
sociação de Apoio ao Esporte
Piracicabano) está com uma
equipe de handebol partici-
pando de campeonatos inter-
municipais. Representada por
um de seus atletas, Guilher-
me Morato, foi solicitado ao
secretário um ginásio para
que seja possível realizar trei-
nos durante alguns dias da
semana no período da noite.

ECOSOLIDAR
O vereador André Bandeira
(PSDB) visitou, nesta terça-fei-
ra (14), a cooperativa de reci-
clagem Ecosolidar no bairro
São Jorge. Ele foi recebido por
Fernando da Silva, o Bozó, Vi-
tor Almeida e Michele Silva, re-
presentantes da Cooperativa.
Os representantes da Ecoso-
lidar explanaram sobre o mé-
todo de trabalho da cooperati-
va, que se iniciou no antigo
aterro do bairro Pau Queima-

do na reciclagem de materiais
plásticos e papelão com vári-
as famílias ajudando no traba-
lho. Em 2017, saiu do aterro e
foi para uma área com aproxi-
madamente 1.440 metros
quadrados quando iniciou ou-
tro tipo de trabalho, a prensa-
gem desses materiais. Em
2022, houve ampliação de
1.440 metros quadrados para
uma área de 4.700 metros qua-
drados com 24 cooperados.

Assessoria Parlamentar
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Trilha das Águas reuniu
70 pessoas no Horto de Tupi
Atividade no sábado (11) fez parte da programação especial do Mês
da Água e do programa Vem pro Horto; 22 será comemorado dia

VVVVVESTIBULINHOESTIBULINHOESTIBULINHOESTIBULINHOESTIBULINHO

Etecs divulgam calendário
para o segundo semestre

Divulgação

Cerca de 70 pessoas participa-
ram da ação Trilha das Águas no
sábado, 11/03, realizada no Horto
de Tupi pela Prefeitura, por meio
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap). O evento
integrou a programação especial
do Mês da Água, que foi desen-
volvida para comemorar o Dia Mun-
dial da Água, celebrado em 22/03.

Divididos em dois grupos, os
participantes foram conduzidos por
uma trilha, durante a qual foram
abordados temas como a relação
entre a água e a floresta, as conse-
quências do desmatamento para as
mudanças climáticas e os eventos
extremos, as bacias hidrográficas,
os comitês de bacia, o ribeirão Tiju-
co Preto e os parâmetros de quali-
dade de água, além de aspectos his-
tóricos e ecológicos da unidade.

O educador ambiental da Si-
map, Bruno Fernandes, reforçou
a importância da atividade, espe-
cialmente para as pessoas que
nunca tinham participado de
ações no Horto. “A ideia de colo-
car essa trilha enquanto ativida-
de do calendário do Mês da Água
possibilitou trazer esse importante
debate para um espaço lúdico e
de lazer, que são as trilhas em
áreas naturais, permitindo assim
uma experiência presencial sobre
a nossa relação com a água e os
desafios atuais que enfrentamos”.

“Foi uma satisfação vermos
tantas pessoas interessadas na
trilha, vivenciando o contato com
a natureza e dialogando sobre
esse importante tema que é a
água. Durante o percurso, desta-

camos a importância da floresta
para a conservação desse bem
natural e da pesquisa científica
que é realizada na unidade sobre
este e outros temas”, destacou a
especialista ambiental do Institu-
to de Pesquisas Ambientais, Ma-
ria Luísa Bonazzi Palmieri.

Durante a atividade, os par-
ticipantes também puderem acom-
panhar o caminho das águas,
desde o Lago Marcelo até o ribei-
rão Tijuco Preto. Os integrantes
do Grupo de Estudos e Práticas
para o Uso Racional da Água (Ge-
pura/Esalq/Cena-USP) realiza-
ram coletas de água, explicaram
os parâmetros que seriam analisa-
dos e encaminharão os resultados
das análises aos participantes.

A estudante de gestão am-
biental Bartira Elia, membro do
Gepura, falou da importância
da atividade: “A Trilha das
Águas no Horto de Tupi foi uma
das melhores oportunidades
que tivemos para abordar o
tema da água na educação am-
biental, de forma profunda e
abrangente. Acredito que conse-
guimos sensibilizar os participan-
tes do evento sobre a importân-
cia desse precioso recurso e mos-
trar as maneiras de preservá-lo”.

Uma das participantes, Cami-
la Oliveira, elogiou a iniciativa: “É
um projeto muito necessário para
conscientização ambiental da co-
munidade. Foi muito bom poder-
mos ter acesso a informações tão
importantes sobre a água”.

O Trilha das Águas foi um
evento realizado pela Prefeitura

Cerca de 70 participantes integraram a Trilha das Águas no Horto de Tupi

de Piracicaba, por meio da Simap,
o Instituto de Pesquisas Ambien-
tais (IPA), a Fundação Florestal
(FF), o Gepura, e o Laboratório
de Educação e Política Ambiental
(Oca/Esalq-USP). Os eventos do
Vem pro Horto são sempre gra-
tuitos, abertos a toda a comuni-
dade e realizados com o apoio da
Secretaria Municipal de Trânsito
e Transporte (Semuttran), Guar-
da Civil e Tupi Transportes.

PROGRAMAÇÃO – O Mês
da Água foi desenvolvido para ce-
lebrar o Dia Mundial da Água, co-
memorado em 22/03. Com o slo-
gan “Acelerando mudanças: seja a
mudança que você deseja ver no
mundo”, a programação segue o
tema escolhido pela ONU para o
ano de 2023 e procura atender os
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS) ligados a ele.

As instituições realizadoras
do Mês da Água são Prefeitura de
Piracicaba, por meio das Secreta-
rias de Meio Ambiente (Simap),
Educação (SME), Agricultura
(Sema) e Cultura (Semac), Semae,
Águas do Mirante, Pira 21, Pira-
cicaba Ambiental, Esalq/USP (por
meio Grupo de Estudos e Práticas
para o uso racional da Água (GE-
PURA), USP Recicla, Museu e Cen-
tro de Ciências, Educação e Artes
Luiz de Queiroz, GMEA (Grupo
Multidisciplinar de Educação Am-
biental), Nas Nuvens Turismo,
Fundação Florestal, Escola de En-
genharia de Piracicaba (EEP), Co-
légio Cotip, SOS Rio Piracicaba, Pira
no Plogging, Agência PCJ, Comitês
PCJ e Consórcio PCJ. Todas as ati-
vidades podem ser conferidas no
site do NEA: https://neasimap.
wixsite.com/educacaoambiental.

Chegou a hora para quem
deseja se preparar de forma gra-
tuita e conquistar mais espaço no
mercado de trabalho! O Centro
Paula Souza (CPS) divulga o ca-
lendário do processo seletivo das
Escolas Técnicas Estaduais
(Etecs) para o segundo semestre
de 2023. As datas podem ser con-
feridas no site www.vestibulinho
etec.com.br e na página do CPS.

O Vestibulinho oferece vagas
para cursos técnicos, especializa-
ções técnicas e vagas remanescen-
tes para o segundo módulo. Entre
os dias 22 e 31 de março, os inte-
ressados podem solicitar o benefí-
cio de redução de 50% do valor da
taxa de inscrição. O prazo para  o
candidato se inscrever no processo
seletivo será entre 4 de abril e 8 de
maio, exclusivamente pela inter-
net. A prova será aplicada no dia
4 de junho, de forma presencial.

Principais datas do processo
seletivo: 22 a 31 de março – até as
15 horas: período para solicitar a
redução da taxa de inscrição; 18
de abril – a partir das 15 horas:
resultado da solicitação de redu-

Roberto Sungi/CP

Inscrição para o processo seletivo começa em 4 de abril
e deve ser feita exclusivamente pela internet

ção da taxa de inscrição; 4 de abril
a 8 de maio – até as 15 horas: Ins-
crições para o Vestibulinho, pela
internet; 31 de maio: divulgação
dos locais de prova; 4 de junho –
a partir de 13h30: prova do Vesti-
bulinho; 12 de junho – a partir
das 15 horas: divulgação do ga-
barito; 22 de junho – a partir das
15 horas: divulgação da classifi-
cação geral dos cursos com prova
de aptidão e convocação para a
prova de aptidão; 27 e 28 de ju-
nho: datas da prova de aptidão
para os cursos técnicos de Canto,
Dança, Regência e Teatro; 6 de
julho – a partir das 15 horas: di-
vulgação da lista de classificação
geral dos demais cursos e do re-
sultado da prova de aptidão; e 7
de julho: convocação de matrí-
cula da primeira da primeira
chamada , por e-mail e SMS.

SERVIÇO
Outras informações pelos te-
lefones (11) 3471-4103 (Ca-
pital e Grande São Paulo) e
0800-596 9696 (demais loca-
lidades) ou pela internet.
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Equipe atende recém-nascida
encontrada em canavial

O médico João Carlos Franco e a técnica de enfermagem
Isamaura Alves cuidam da bebê na UPA Vila Cristina

Divulgação

Uma bebê recém-nascida que
foi encontrada em um canavial,
ainda com cordão umbilical, foi
atendida pela equipe de profissio-
nais de saúde da Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) Vila Cristi-
na na tarde de ontem, 15. Após
denúncia de populares, policiais
militares encontraram a menina
em região de canavial próximo à
Estrada Duzentos Réis, no Pau
Queimado, e a encaminharam
para atendimento de urgência.

Na unidade, a bebê foi aco-
lhida pela equipe – formada pelo
médico João Carlos Franco, pe-
las enfermeiras Helena França

Luciana Furlani, Valéria de Al-
meida Ferreira e da técnica de
enfermagem Isamaura Alves –
que a higienizou, forneceu oxi-
gênio e realizou exames. A me-
nina já não precisa mais de oxi-
gênio e tem quadro de saúde es-
tável. Apesar disso, a equipe mé-
dica já solicitou prioridade em
vaga hospitalar para que se-
jam realizados mais exames e
garantir a boa saúde da bebê.

Às 17h, a Polícia Militar e o
Conselho Tutelar estavam na
unidade para acompanhar o
atendimento e a situação de aco-
lhimento futuro da menina.
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Sistemas de sonorização: inscrições terminam na segunda-feira, 20
O período de inscrições para a

primeira parte do curso Introdu-
tório “Sistemas de sonorização:
Utilizando microfones para uma
melhor comunicação” termina nes-
ta segunda-feira (20). O curso será
divido em duas etapas, sendo a
primeira on-line e a segunda pre-
sencial. As atividades serão minis-
tradas pela radialista Laís Toledo,
locutora institucional e comercial
desde 1996, especialista em Comu-

nicação Pública, e operadora de som
na Câmara há mais de 10 anos.

O primeiro módulo, cujas ins-
crições terminam na segunda, acon-
tecerá nos dias 22 e 23 de março,
das 9h30 às 11h30, por meio do apli-
cativo Zoom, com transmissão si-
multânea pelo canal do YouTube da
Escola do Legislativo Piracicaba.

Já a segunda etapa, presen-
cial, será nos dias 12 e 13 de abril,
também das 9h30min às

11h30min . As inscrições para
esta fase vão até o dia 10 de abril.

CONTEÚDO - O curso é
aberto ao público em geral. Du-
rante os encontros on-line, será
apresentada uma breve intro-
dução sobre fundamentos do
som, do ambiente e dos equipa-
mentos necessários para a cap-
tação e reprodução de áudio.

Já no módulo presencial, se-
rão realizadas atividades práti-

cas em ambientes específicos,
além de um estudo de caso do
sistema de transmissão do Le-
gislativo piracicabano. A inten-
ção é mostrar como diferentes
ambientes e equipamentos influ-
enciam na propagação sonora.

Todos os cursos oferecidos
pela Escola do Legislativo são gra-
tuitos. Os participantes, após a
conclusão das atividades, rece-
bem certificados de participação.

A busca por informações no
contrato de serviços de manuten-
ção no pavimento asfáltico da ci-
dade, referente ao edital de con-
corrência 14/22, motivou a ela-
boração do requerimento 141/
2023, assinado por Paulo Cam-
pos (Podemos). A propositura foi
aprovada na 11ª Reunião Ordi-
nária de 2023 da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (13).

Na propositura, o parlamen-
tar pergunta “qual a secretaria

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Câmara pede informações sobre
contrato de pavimentação asfáltica

responsável pela fiscalização dos
serviços e os gestores do contra-
to”; onde está localizado o can-
teiro de obras da empresa res-
ponsável pelo contrato; o nome
do engenheiro responsável pelas
equipes da empresa contratada”
e a “relação de nomes dos funci-
onários e encarregado responsá-
veis pela execução de cada con-
trato, bem como relação dos ve-
ículos e equipamentos utiliza-
dos nestes contratos, especifi-
cando as placas dos mesmos”.

Clássico filme nacional de
2001, dirigido por Laís Bodanzky,
com Rodrigo Santoro, Othon Bas-
tos e Caco Ciocler no elenco, ‘Bicho
de Sete Cabeças’ será exibido hoje,
16, a partir das 19h, no projeto Su-
blimação – Arte e Psicanálise, no
Sesc Piracicaba (rua Ipiranga, 155).
O projeto aproxima psicanalistas,
artistas, interessados e curiosos
para promover um espaço de troca
como via de circulação das pala-
vras e dos afetos despertados a
partir do contato com a obra apre-
sentada. A atividade terá a condu-

ção dos psicanalistas Patrícia Olan-
dini e Pedro Henrique Choairy.

No filme, seu Wilson e seu fi-
lho Neto possuem um relaciona-
mento difícil, com um vazio entre
eles aumentando cada vez mais. Seu
Wilson despreza o mundo de Neto
e este não suporta a presença do
pai. A situação entre os dois atinge
seu limite e Neto é enviado para um
manicômio, onde terá que suportar
as agruras de um sistema que len-
tamente devora suas presas.

Após a exibição do filme, ocorre-
rá o bate papo “Ainda há hospício?”.
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‘Bicho de Sete Cabeças’ será
exibido em projeto no Sesc

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) protocolou duas in-
dicações, no último mês, para
atender às demandas dos bair-
ros São Francisco e Ondinhas,
recebidas de moradores, em vi-
sita ao gabinete. A indicação
1498/2023, solicita que seja re-
alizado o serviço de máquina e
cascalhamento em toda a exten-
são da avenida das Ondas, no
bairro Jardim São Francisco.

D e  a c o r d o  c o m  A n d r é
Bandeira, a via é o principal
acesso ao bairro e, em dias
chuvosos, há dificuldade em
transitar pela região devido à

quantidade de buracos fun-
dos, tornando-se uma situa-
ção de riscos e prejuízos aos
motoristas, pedestres e a to-
dos que transitam pelo local.

Na estrada Ondinhas, no
bairro Ondinhas, o vereador so-
licita com urgência a realização
dos mesmos serviços na indica-
ção 869/2023, pois o cascalho le-
vanta muita poeira. Além disso,
a estrada se encontra cheia de
buracos, principalmente nas la-
terais, tornando-se perigoso
quando transitado por dois veí-
culos no sentido contrário, des-
creve o texto da propositura.

SSSSSÃOÃOÃOÃOÃO F F F F FRANCISCORANCISCORANCISCORANCISCORANCISCO

André Bandeira indica
cascalhamento em vias
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Assembleia estadual empossa deputados
Participam da 20ª Legislatura paulista os parlamentares com domicílio eleitoral na cidade: Alex de Madureira, Professora Bebel e Helinho Zanatta

A 20ª Legislatura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo teve início ontem, 15, com
a posse dos 94 parlamentares es-
colhidos para representar popu-
lação paulista nos próximos qua-
tro anos. A sessão solene prepa-
ratória dos trabalhos foi realiza-
da no Plenário Juscelino Kubis-
tchek, na sede da Alesp. Na oca-
sião, cada deputado e deputada
prestou seu compromisso com o
mandato, prometendo cumprir o
que está previsto na Constituição.

Do total dos parlamentares
que compõem essa nova legislatu-
ra, 55 são reeleitos, ou seja, já es-
tavam na anterior e foram recon-
duzidos ao cargo. Outros 32 assu-
mem o posto pela primeira vez, de-
fendendo diferentes causas e re-
giões do Estado. Os sete deputa-
dos e deputadas restantes estão
voltando à Casa de Leis depois de

Fotos: Divulgação

1- Alex de Madureira (PL), reeleito para seu segundo mandato; 2- Professora Bebel (PT), reeleita para seu segundo mandato; e 3- Helinho Zanatta, eleito para seu primeiro mandato

1 2 3

No mesmo dia em que foi
empossada a 20a Legislatura
da Alesp, também ficou defi-
nida a composição da Mesa
Diretora que dirigirá os traba-
lhos do parlamento paulista
no próximo biênio 2023/2024.
O deputado André do Prado
(PL) foi eleito como presiden-
te do colegiado, tendo como
1o-secretário o deputado Teo-
nilio Barba (PT) e 2o-secretá-
rio o deputado Rogério No-

Deputado André do Prado é
eleito presidente da Alesp

já terem assumido o posto em al-
gum momento histórico e ter fica-
do de fora na última legislatura.

Participam da 20a Legislatura
da Alesp os parlamentares com
domicílio eleitoral em Piracicaba:
Alex de Madureira (PL) e Profes-
sora Bebel (PT), que foram reelei-
tos, e o deputado Helinho Zanatta
(PSC), eleito para seu primeiro
mandato no parlamento paulista.

O governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, acompanhou
o momento. Na ocasião, como é
de praxe, fez a entrega do docu-
mento mensagem sobre a situa-
ção do Estado de São Paulo em
diversas áreas. Em seu pronunci-
amento, parabenizou os empossa-
dos e disse esperar por parcerias
entre o Executivo e Legislativo.

“São muitos os desafios e te-
nho certeza de que esta Casa será
instrumento para a conquista, para

a construção de políticas públicas
de qualidade. Esperem do Governo
do Estado de São Paulo uma postu-
ra de diálogo. O Governo vai estar
sempre preocupado em promover o
desenvolvimento, em promover a
dignidade das pessoas. Entendemos
que o Governo do Estado e a As-
sembleia Legislativa caminharão
juntos, promoverão política pública
de qualidade juntos”, discursou.

EVENTO - A sessão solene foi
aberta e presidida por Carlão Pig-
natari (PSDB), que esteve à frente
do órgão nos últimos dois anos e
foi reconduzido ao cargo de depu-
tado novamente. Ele aproveitou o
momento para agradecer a par-
ceria dos parlamentares no últi-
mo biênio. “Conduzimos com a
maior tranquilidade a Assembleia
Legislativa de São Paulo. Então,
quero agradecer a todos”, disse.

O 1º secretário da 19ª Legisla-

tura, Luiz Fernando Teixeira (PT),
secretariou os trabalhos, contan-
do com a ajuda do 2º secretário,
Rogério Nogueira (PSDB). Também
compôs a Mesa Diretiva da sessão,
além do governador e deputados,
o presidente da Seção de Direito
Público do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, desembarga-
dor Wanderley José Federighi.

Para formalizar o início da le-
gislatura, conforme está previsto na
Constituição Estadual e no Regimen-
to Interno da Alesp, Pignatari, repre-
sentando todos os parlamentares,
prestou o seguinte compromisso:
“Prometo fielmente desempenhar o
meu mandato, promovendo o bem
geral do Estado de São Paulo, den-
tro das normas constitucionais”.

Em seguida, fez a chamada
nominal de cada um dos parla-
mentares presentes, que foram
até o microfone e responderam

“Assim o prometo”. Finalizada
essa etapa, todos foram conside-
rados empossados. Antes, porém,
cada deputado ou deputada pre-
cisou entregar o diploma recebi-

do pela Justiça Eleitoral, que con-
firma as condições para exercer o
mandato, e a sua declaração de
bens. Esses procedimentos tam-
bém estão previstos na Legislação.

gueira (PSDB). Entre os mem-
bros substitutos da Mesa Di-
retora, estão 1o-vice-presiden-
te Gilmaci Santos (Republica-
nos); 2o-vice-presidente Milton
Leite Filho (União); 3o-vice-
presidente Helinho Zanatta
(PSC) e 4o-vice-presidente
Rafael Silva (PSD); O deputa-
do Léo Oliveira (MDB) foi elei-
to como 3o-secretário e o de-
putado Gil Diniz (PL) como 4o-
secretário da Mesa Diretora.

TTTTTVVVVV

Câmara fará licitação para link de internet dedicado
FFFFFUNDOUNDOUNDOUNDOUNDO     DEDEDEDEDE E E E E EDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Câmara quer informações sobre recursos do FME
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba abriu licitação para a con-
tratação de um link de internet
dedicado para o prédio onde fica
a central de transmissão da TV
Câmara, no bairro Capim Fino. O
edital foi publicado no último dia
10 e pode ser visualizado aqui.

A necessidade da aquisição
deve-se à interrupção que ocor-
reu no sinal da antena parabóli-
ca entre a central de transmis-

são e a Câmara, no Centro, em
razão da construção de um edi-
fício que “atravessou” essa linha
de transmissão e passou a inter-
ferir na qualidade do sinal.

Em termos técnicos, a licita-
ção visa à contratação do link de
internet 100Mb/s e de link de IP
dedicado corporativo, com velo-
cidade simétrica mínima de 100
Mb/s e, no mínimo, um endere-
ço de IP fixo no padrão IPv4.

A empresa vencedora deverá
proceder à instalação do link no
prédio do Capim Fino e disponibili-
zar conexão de IP dedicado num
prazo máximo de 15 dias corridos.

A licitação será do tipo menor
preço global e partirá do valor orça-
do pela Câmara, de R$ 1.134,10 por
mês, totalizando R$ 13.609,20 ao
ano. O pregão eletrônico 5/2023, den-
tro do processo 101/2023, terá ses-
são pública em 24 de março, às 9h.

O atual saldo em caixa do
Fundo Municipal de Educação
(FME), os investimentos em
projetos no ano passado e os
programados para este ano e o
para 2024 com os recursos do
Fundo são alguns dos questio-
namentos do requerimento 140/
2023, aprovado na 11ª Reunião
Ordinária da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, realizada na
noite da última segunda-feira

(13). A propositura é assinada
por Pedro Kawai (PSDB).

“O Fundo Municipal de
Educação foi criado e aprova-
do em dezembro de 2022”, e
tem “como objetivo principal a
uti l ização de recursos nas
ações de implementação do
ensino integral em Piracicaba,
em 2023, bem como a amplia-
ção da capacidade de atendi-
mento e melhorias nas unida-

des da Rede Municipal”, traz
o texto do requerimento.

Além do atual saldo e dos pro-
jetos com execução prevista para
2023 e 2024, o parlamentar per-
gunta se foram disponibilizados
recursos no Fundo, em 2022, e
quais foram os investimentos exe-
cutados diretamente com as ver-
bas do FME. Ele também pergunta
se há alguma previsão dos valores
que serão aportados neste ano.

BAIRRO SANTANA
Na última sexta-feira (10), o
vereador Anilton Rissato (Pa-
triota) esteve na rua Nossa
Senhora Aparecida, no bairro
Santana, para verificar os pon-
tos críticos de conservação da
via. O parlamentar identificou
que é necessário promover a
desobstrução das manilhas e

abertura de canaletas para a
drenagem da água da chuva.
Ele colocou que a conservação
da via se configura como um
caso de preocupação. “Vou so-
licitar à Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zelado-
ria) para que o possa atender a
população”, afirma o vereador.

Assessoria Parlamentar

Assessoria Parlamentar

SEGURANÇA PÚBLICA
O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) se reuniu, segunda-
feira (13), com o secretário
estadual de Segurança Pú-
bl ica, Capitão Gui lherme
Derrite, e o deputado estadu-
al Alex de Madureira (PL),
para apresentar demandas
da área de atuação da pasta
relacionadas à Piracicaba e
região. Dentre as solicita-
ções estão a conclusão da

reforma da 4ª Cia. PM – Re-
gião Central e a construção
da Delegacia da Mulher
(DDM) e do 5º DP.  Também
foram solicitadas nomeação
de delegados, investigadores
e escrivães, “com o objetivo de
suprir o grande déficit exis-
tente”, apontou, e melhoria
nas condições de trabalhos
dos profissionais que atuam
nos órgãos de segurança.

A estrutura oferecida pela
empresa Ecoterra Serviços de Lim-
peza Ltda. está sendo questiona-
da no requerimento 151/2023, do
vereador Thiago Ribeiro (PSC). A
propositura foi aprovada na noite
desta segunda-feira (13), durante
a 11º Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

No texto, o vereador recor-
da que a empresa mantém vín-
culo de préstimos de serviços com
a Prefeitura de Piracicaba, con-
forme o contrato 1448/2022 e
que, no último dia 15 de outubro
de 2022, foi renovado pelo valor
de R$ 8.991.00,00. De acordo
com o requerimento, a empresa
deve oferecer serviços de manu-
tenção, limpeza, jardinagem e

conservação de áreas verdes urba-
nas, em parques, praças, centros
de lazer, próprios públicos e verde
viário e campos de futebol.

Thiago Ribeiro quer saber
quantas equipes trabalham di-
ariamente na zeladoria destes
espaços, quantas pessoas atual-
mente trabalham na Ecoterra
prestando os serviços previstos
no contrato e ele pede, ainda,
que, na resposta ao requerimen-
to, o Executivo inclua uma cópia
do último contrato assinado pela
empresa com a Prefeitura.

Ao concluir o requerimento, o
vereador pede detalhes sobre como
está sendo cumprido o cronogra-
ma de poda de mato no Município
e quais parâmetros de cada área.
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Estrutura para limpeza de áreas
é questionada em requerimento

CCCCCONTRAONTRAONTRAONTRAONTRATTTTTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Câmara conclui pregão para
prestadora de serviços

A empresa Simioni Prestado-
ra de Serviços foi a vencedora da
licitação para a contratação de
empresa terceirizada para a pres-
tação de serviços de apoio operaci-
onal, compreendendo os postos
de coordenador de equipe, recep-
cionista, porteiro, auxiliar de ma-
nutenção e de serviços gerais.

A licitação na modalidade de
pregão presencial do tipo menor
preço global, referente ao edital 2/
2023, foi concluída na última sex-

ta-feira (10). A vencedora do cer-
tame apresentou, ao final da fase
de lances, proposta no valor de
R$ 1.040.400,00 (um milhão
quarenta mil e quatrocentos reais).

Serão disponibilizados doze
postos de recepção, três postos de
portaria, quatro de auxiliar de
manutenção, três de serviços ge-
rais e um posto de coordenador.

A ata do pregão eletrô-
nico está disponível no Por-
tal da Transparência.
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Sinfônica de Piracicaba inicia
temporada neste domingo
A Temporada 2023 prevê ainda uma sessão do espetáculo ABC do Dó,
Re, Mi, especialmente dedicado às crianças, em 28 de outubro, às 16h

A OSP (Orquestra Sinfônica de
Piracicaba) divulga as datas, reper-
tório, maestros e solistas convida-
dos da Temporada 2023. A agen-
da acontece provisoriamente no
Teatro Municipal Erotídes de Cam-
pos, o Teatro do Engenho Central.

A exemplo das temporadas
anteriores, as sessões mensais
ocorrem entre março e dezem-
bro, sempre às 16h e às 19h, com
distribuição gratuita de ingres-
sos e campanha de arrecadação
de alimentos em prol de entida-
des assistenciais da cidade.

A Temporada 2023 é realiza-
da pela Prefeitura do Município de
Piracicaba e Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), com
patrocínio prata da Hyundai e ten-
do a Caterpillar como apoiadora.
São parceiros a Empem, MegaBi-
lheteria, Jornal de Piracicaba, Rá-
dio Educativa FM, Rádio Jovem
Pan Piracicaba, Rádio Band FM
Piracicaba e Ibis Styles Piracicaba.

A programação foi concebida
pelo diretor artístico e regente ti-
tular, o maestro alemão Knut An-
dreas, e pelo diretor artístico as-
sociado André Micheletti. Andre-
as, que é natural de Potsdam, ci-
dade onde também reside, assu-
me a batuta já no concerto de es-
treia, em 18 de março, e ainda em
outras cinco datas (veja abaixo).

Para o programa que abre
a Temporada 2023 estão previs-
tas a Sinfonia N° 5, de Dmitri
Shostakovich, além da Abertu-
ra Fidelio, de Ludwig van Bee-
thoven, e Frates, de Arvo Pärt.

Em maio, sob regência de An-
dreas, a OSP apresenta o “Concer-

Orquestra Sinfônica de Piracicaba e o maestro Knut Andreas

Rodrigo Alves

to para piano e orquestra”, de Ale-
xander Scriabin, com solos do pia-
nista Rogeìrio Zaghi, diretor da
Academia de Música da Osesp e
diretor Pedagógico do Festival de
Verão de Campos do Jordão.

Em julho, Andreas coman-
da a estreia mundial da obra
de Alexandre Guerra, “Concer-
to para violoncelo e orquestra”,
e solos do violoncelista piraci-
cabano André Micheletti.

Em agosto, Andreas rege o
concerto “Uma Noite na Ópera”,
com áìrias e duetos de Georges
Bizet, Giuseppe Verdi, Gaetano
Donizetti, Giacchomo Pucini,
Carlos Gomes e Antonín Dvo-
rák. Participam o tenor Jean Wi-
lliam, a soprano italiana Maria
Sole Gallevi e a soprano piraci-
cabana Raissa do Amaral.

Ainda sob a batuta do ma-
estro alemão estão programa-
dos concertos em outubro, em
que o tubista da OSP, Dante
Capacla, é convidado a solar o
“Concerto para tuba e orquestra”,
de Ralph Vaughan Williams. Em
dezembro, acompanhada do Balé
Piracicabano e da Cedan (Com-
panhia Estável de Dança), a
OSP apresenta “Coppélia”, de
Leo Delibes, sob direção da
maître de ballet Camilla Pupa.

Já o maestro emérito da OSP
e regente da Orquestra Experi-
mental de Repertório, Jamil Ma-
luf, compõe a agenda em junho,
com o também piracicabano
Cláudio Micheletti ao solo no vi-
olino para a “Sinfonia Espanho-
la”, de Édouard Lalo; e em no-
vembro, quando a OSP acompa-

nha o pianista Lucas Thomazinho
na “Sinfonia N° 4 em reì menor,
op. 120”, de Robert Schumann.

A Temporada traz também as
sinfonias n° 1 de Charles Ives e de
Tchaikovsky (“Sonhos de Inver-
no”), a Sinfonia n° 4 de Brahms e
de Schumann, as sinfonias n° 8 de
Beethoven e de Schubert (“Inaca-
bada”). Há, ainda, obras de Sergej
Prokofjew, Franz Liszt, Oscar Lo-
renzo Fernaìndez, Dimitri Cervo e
Francisca Gonzaga, além de suí-
tes de Witold Lutoslawski, Geor-
ges Bizet e Antoniìn Dvoraìk.

Dois regentes convidados
participam da Temporada: em
abril, com o carioca Daniel Gue-
des, regente associado da Orques-
tra Sinfônica de Barra Mansa, ci-
dade em que atua como diretor
artístico do Festival Internacional
de Música. Ele se alterna entre re-
gência e solos de violino. Já em
setembro é a vez de Helder Tre-

fzger, atual diretor artístico e ma-
estro titular da Orquestra Sinfô-
nica do Estado do Espírito Santo.

A Temporada 2023 prevê ain-
da uma sessão do espetáculo ABC
do Dó, Re, Mi, especialmente dedi-
cado às crianças, em 28 de outu-
bro, às 16h. A regência é do violi-
nista da OSP, Luis Fernando Fis-
cher Dutra, com performances ar-
tísticas de Washington Poppi e par-
ticipação de 18 instrumentistas.

TRANSFERÊNCIA – Os
concertos da OSP estavam sendo
realizados no Teatro Municipal Dr.
Losso Netto desde dezembro de
2018, devido à alta procura por
ingressos e maior capacidade de
público neste equipamento cultu-
ral. A transferência para o Teatro
do Engenho se deve à manuten-
ção do aparelho de ar condiciona-
do do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto e a expectativa é retornar a
este espaço tão logo seja possível.

18 DE MARÇO
Ludwig van Beethoven, Abertura Fidelio
Arvo Pärt, Frates
Dmitri Shostakovich, Sinfonia N° 5
Knut Andreas, regente

15 DE ABRIL
Dimitri Cervo, Abertura Brasil 2012
Francisca Gonzaga, Saudade
Franz Schubert, Sinfonia No 8 “Inacabada”
Ludwig van Beethoven, Concerto para violino e orquestra
Daniel Guedes, violino e regência

20 DE MAIO
Oscar Lorenzo Fernaìndez, Batuque (Reisado do Pastoreio)
Alexander Scriabin, Concerto para piano e orquestra
Charles Ives, Sinfonia N° 1
Rogeìrio Zaghi, piano
Knut Andreas, regente

17 DE JUNHO
Georges Bizet, Carmen – Suite N° 2
Édouard Lalo, Sinfonia Espanhola
Claudio Micheletti, violino
Jamil Maluf, regente

22 DE JULHO
Witold Lutoslawski, Pequena Suite
Alexandre Guerra, Concerto para violoncelo e orquestra (estreia
mundial)
Ludwig van Beethoven, Sinfonia N° 8
Andreì Micheletti, violoncelo
Knut Andreas, regente

12 DE AGOSTO
Uma noite na Oìpera
Aìrias e duetos de Georges Bizet, Giuseppe Verdi, Gaetano Doni-
zetti, Giacchomo Pucini, Carlos Gomes e Antonín Dvorák
Jean William, tenor
Maria Sole Gallevi, soprano
Raissa do Amaral, soprano
Knut Andreas, regente

Agenda 2023*
Concertos às 16h e 19h no Teatro Municipal Erotídes de Campos (Teatro do Engenho)**

Membros da Associação de
Moradores do Bosques do Lenhei-
ro e Frederico estiveram na tarde
de segunda-feira, 13, na sede da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), em reunião com a secretária
da Pasta, Euclidia Fioravante, para
discutir demandas do bairro e bus-
car orientações quanto à conces-
são do Centro Comunitário local.

Euclidia explicou que a asso-
ciação precisa concluir o proces-
so de regularização no cartório e
Receita Federal, para oficializar
a concessão. Durante a pauta fo-
ram destacadas ações de mobili-
zação de eventos ou parcerias
para angariar recursos visando a
revitalização do Centro Comunitá-
rio para favorecer a implantação
de projetos sociais e atividades
destinados à comunidade local.

“O trabalho em conjunto con-
tribuirá para reestruturar a comu-
nidade, e com um espaço como o
Centro Comunitário, poderemos
fazer parcerias para utilizá-lo de
forma a agregar aos moradores,
conhecimento e novas oportunida-
des por meio da oferta de cursos
gratuitos”, comentou Aglaé Consu-
elo, 1ª secretária da Associação.

Outra proposta discutida
abrange projetos de educação am-

Divulgação

À esquerda, Euclidia Fioravante, Ivan Santos, Helenice Santos, Aglaé
Consuelo, Daniele lopes, Joarez de Oliveira e José Luciano da Silva

biental para o bairro. “Existem vári-
as possibilidades de se criar projetos
que trabalhem o destino correto para
o lixo como forma de pensar a cons-
cientização de educação ambiental
para o bairro”, disse a secretária.

Na oportunidade, Joarez Oli-
veira, vice-presidente da Associação,
falou sobre os planos dessa nova
composição. “Agora que ganhamos
a eleição, precisamos mostrar que
estamos a favor da comunidade e
acreditamos que, para ter uma boa
administração, cada um de nós
deve fazer a sua parte, auxiliando
os moradores como ponte com a ad-
ministração pública”, ressaltou.

ELEIÇÃO – Mais de 700
pessoas participaram da eleição,
no dia 5, para a votação da nova
composição da Associação de Mo-
radores do Bosques do Lenheiro e
Frederico. A chapa eleita foi a de
número 01, composta por Heleni-
ce Santos (presidente), Joarez de
Oliveira (vice-presidente), Aglaé
Consuelo (1ª secretária), José Lu-
ciano da Silva (tesoureiro), Ivan
dos Santos e Daniele Lopes (Con-
selho Fiscal). A associação é um
instrumento importante no aten-
dimento às demandas locais em
que ficam suas residências. Sua
forma jurídica traz maior peso de
cobrança dos órgãos públicos.

Técnicos e a gestora da
Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento So-
cial (Smads) participam hoje,
16, de encontro em Atibaia,
para apresentação do Progra-
ma de Fortalecimento do Ca-
dastro Único (Procad), realiza-
do pela Secretaria de Avaliação
e Gestão da Informação e Ca-
dastro Único do Ministério de
Desenvolvimento Social Famí-
lia e Combate à Fome (MDS).

A apresentação, que ocor-
rerá durante a Assembleia Or-
dinária do Coegemas (Asso-
ciação da Frente Paulista dos
Dirigentes Públicos Munici-
pais da Assistência Social),

será uma das pautas, que en-
volvem ainda o lançamento
da Cartilha Emergência e Ca-
lamidade Pública na Gestão
Municipal do SUAS e do novo
programa Bolsa Família.

O encontro também abor-
dará informações sobre o
Conselho Estadual de Assis-
tência Social (Conseas); das
Comissões Intergestores
Bipartite (CIB) e Tripartite
(CIT); do Conselho Nacional
de Assistência Social (CNAS);
do Coegemas/SP e do Nú-
cleo Estadual de Educação
Permanente no âmbito do
Sistema Único de Assistên-
cia Social (NUEP/SUAS).

Smads participa de encontro de
gestores da assistência social

LLLLLIDERANÇASIDERANÇASIDERANÇASIDERANÇASIDERANÇAS

Smads recebe membros de
associação de moradores

23 DE SETEMBRO
Antoniìn Dvoraìk, Suite Americana
Johannes Brahms, Sinfonia N° 4
Helder Trefzger, regente

28 DE OUTUBRO
16h - Especial Mês das Crianças
Espetáculo ABC do Dó, Re, Mi
Piotr Ilitch Tchaikovsky, Sinfonia N° 1 “Sonhos de Inverno”
Luis Fernando Fischer Dutra, regente
Washington Poppi, ator

28 DE OUTUBRO
19h – sessão noturna
Sergej Prokofjew, Abertura sobre temas hebraicos
Concerto para tuba e orquestra, Ralph Vaughan Williams
Piotr Ilitch Tchaikovsky, Sinfonia N° 1 “Sonhos de Inverno”
Dante Capacla, tuba
Knut Andreas, regente

25 DE NOVEMBRO
Franz Liszt, Totentanz
Robert Schumann, Sinfonia N° 4 em reì menor, op. 120
Lucas Thomazinho, piano
Jamil Maluf, regente

16 DE DEZEMBRO
Encerramento da Temporada 2023
Leo Delibes, Coppélia
Cedan e Balé Piracicabano
Camilla Pupa, diretora e maître de ballet
Knut Andreas, regente

*Programação sujeita a alterações
**A programação será realizada no Teatro do Engenho enquan-
to as obras de manutenção do ar condicionado do Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto não estiverem concluídas
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

CNPJ 11.513.961/0001-16

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Presen-
cial nº 02/2023) pelo tipo Menor Preço. Objeto: Contratação
de empresa para fornecimento de solução de Tecnologia de
Informação que efetue lançamentos de dados do setor de
Recursos Humanos, geração e envio de arquivos XML se-
guindo layouts oficiais, bem como geração e exportação dos
informativos remuneratórios para o Portal AUDESP, gerido
pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, além do
oferecimento de suporte técnico e manutenção corretiva no
período de 12 meses. Prazo para entrega dos envelopes: 29/
03/2023, às 14h30 (catorze horas e trinta minutos), na sala 803
do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Higienó-
polis, Piracicaba, SP. O Edital completo encontra-se à disposi-
ção na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higie-
nópolis, Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Pregoei-
ro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

PPPPPLENÁRIOLENÁRIOLENÁRIOLENÁRIOLENÁRIO

Câmara debate qualidade do
asfalto em audiência pública
Audiência discutirá os serviços de recapeamento e operações tapa-buracos
na cidade, nesta quinta-feira, 16, a partir das 14 horas, no plenário da Câmara

A qualidade da manutenção
do asfalto na cidade de Piracicaba
será debatida em audiência públi-
ca na tarde desta quinta-feira (16),
às 14 horas, no plenário “Francis-
co Antônio Coelho”, da Câmara
Municipal de Piracicaba. Proposta
por meio do requerimento 115/
2023, de Pedro Kawai (PSDB), a
audiência convoca os secretários
municipais de Obras e Zeladoria e
de Governo, o Procurador-Geral do
Município, o engenheiro responsá-
vel pelo acompanhamento e fiscali-
zação da execução de serviços de
recapeamento e tapa-buracos, o
presidente do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), o servi-
dor responsável pelas licitações da
autarquia e o técnico responsável
pelo acompanhamento e fiscaliza-
ção dos contratos do Semae.

A propositura ainda convida
para participarem da audiência o
prefeito municipal Luciano Almei-
da (sem partido), representantes
do Ministério Público do Estado
de São Paulo, bem como demais
autoridades e interessados. No
texto do requerimento, Pedro Ka-

Audiência pública para debater a qualidade da manutenção
asfáltica na cidade acontece às 14 horas desta quinta-feira
(16), no plenário da Câmara Municipal de Piracicaba

Davi Negri

wai cita que “recentemente, o Che-
fe do Executivo Municipal homo-
logou a licitação, nos moldes de
Edital de Concorrência (14/22),
que prevê a execução de serviços
de manutenção e conservação de
vias públicas (tapa buracos) no pe-
rímetro urbano do município” no
valor de R$ 7.716.458,75 milhões.

Ele continua: “em que pese a
intenção da Administração para
com o novo contrato era aprimo-
rar a eficiência e qualidade do ser-
viço prestado para a população, não
é o que se vê nas ruas do nosso
município, onde é feito o recapea-
mento asfáltico e/ou operação
tapa-buracos e, dias após, é fla-
grado o asfalto ‘esfarelando’ “.

Por fim, o parlamentar jus-
tifica a realização do encontro
com base na “necessidade de se
discutir e se refletir de modo
continuado sobre os serviços
prestados pela Administração,
sua estrutura, eficácia, eficiên-
cia e, principalmente, o respeito
para com o dinheiro público”.

PARTICIPAÇÃO DO PÚ-
BLICO - A Audiência para discu-

tir a manutenção asfáltica no mu-
nicípio é aberta ao público, que po-
derá se inscrever, durante o even-
to, para fazer perguntas aos pre-
sentes. O plenário “Francisco Antô-
nio Coelho” fica no térreo do prédio
principal da Câmara Municipal de
Piracicaba, com entrada pela rua Al-
feres José Caetano, 834, Centro.

TRANSMISSÃO AO VI-
VO - O evento também será
transmitido pela TV Câmara Pira-
cicaba, ao vivo, nos canais 11.3 (si-
nal aberto digital), 4 da Net/Claro
e 9 da Vivo. Também haverá
transmissão simultânea no canal
do YouTube e na página do Face-
book do Legislativo piracicabano.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO 

COLETA DE PREÇOS Nº 001/2023  

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna público,
para conhecimento dos interessados, que se acha aberta, atra-
vés de seleção de propostas na modalidade de Coleta de Preços
do tipo menor preço, a contratação de empresa para serviços de
elaboração de Projetos Integrais de Propriedades (PIPs), por meio
eletrônico, viabilizando os projetos executivos de adequação
ambiental de 22 propriedades rurais, localizadas no entorno da
microbacia do Ribeirão Pinhal, no município de Camanducaia/
MG, subordinando-se às disposições da Resolução ANA nº 122/
2019.. Os envelopes com a documentação e as propostas deve-
rão ser entregues na sede da Agência das Bacias PCJ, localizada
à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604, Piracicaba, SP, até às
14h00 do dia 03 de abril de 2023. O início da abertura dos envelo-
pes será às 14h30 do mesmo dia, na Sala de Licitações, situada à
Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 803, Edifício Rácz Center, muni-
cípio de Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo encontra-se à
disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis,
Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br.Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

ONG VIRA LATA – VIRA VIDA

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam todos os senhores Associados da Organização Não Go-
vernamental Vira Lata – Vira Vida, CNPJ nº 11.174.841/0001-31,
sediada na Rua Bom Jesus, nº 770, térreo, Bairro Alto, Piracica-
ba S/P., convocados a reunirem-se em Assembleia Geral Ordi-
nária a ser realizada no dia 17/04/2023, em Piracicaba, Estado
de São Paulo, na sede da própria entidade (Rua Bom Jesus, nº
770, Piracicaba S/P), às 17h30min.  em primeira convocação
(com quorum mínimo: metade mais um dos associados pre-
sentes) e, às 18h00min. em segunda convocação com qual-
quer número de associados presentes, a fim de deliberarem
sobre a seguinte ordem do dia:-
a) Prestação de Contas do Exercício Findo (A documentação
que compõe a prestação de contas: relatório da Diretoria, Ba-
lanço e conta de sobras/perdas e Parecer do Conselho Delibe-
rativo e Fiscal estará à disposição de todos os associados na
sede da entidade, à Rua Bom Jesus, nº 770, térreo, Bairro Alto,
Piracicaba S/P);
b) Aprovação da proposta de programação anual da Instituição/
plano de metas;
c) Deliberação do Valor Mensal da Contribuição Associativa;
d) Eleição da Diretoria (Presidente, Vice-Presidente, Primeiro e
Segundo Secretários, Primeiro e Segundo Tesoureiros) para o
próximo triênio;
e) Eleição do Conselho Deliberativo e Fiscal, para o próximo
triênio;
f) Assuntos Gerais de interesse da instituição e de seus associ-
ados.
Informes Adicionais:
1. Não poderão tomar parte na assembleia os associados
inadimplentes.
2. Os associados que não puderem comparecer, poderão man-
dar seus representantes munidos de procuração por escrito.

Piracicaba, 16 de março de 2023

ONG Vira Lata – Vira Vida
Cássia Maria Angelo - Presidente

Cigarro eletrônico e saúde bucal
Sabores diferentes, cores chamati-

vas, formatos práticos e compactos… os
atrativos do cigarro eletrônico, criado sob
o pretexto de ajudar fumantes a largarem
o cigarro convencional, acabou atraindo
um novo público: os jovens. De acordo
com a Organização Mundial da Saúde
(OMS), cerca de 70% dos usuários têm
atualmente entre 15 e 24 anos.

Além de conter nicotina, o cigarro ele-
trônico conta também com outras subs-
tâncias tóxicas que podem causar os
mesmos prejuízos que o cigarro conven-
cional, como doenças periodontais, mau
hálito, retração gengival, sensibilidade e
alteração da microbiota do meio bucal.

Uma pesquisa realizada pela Escola de
Saúde Pública Bloomberg, da Johns Hopkins
University, constatou em cigarros eletrôni-

cos altos índices de cafeína, antibióticos, an-
ticonvulsivos e remédios para controlar os
batimentos cardíacos. Ainda foram encon-
tradas substâncias que são usadas no tra-
tamento da micose, fertilizantes e desinfe-
tantes em diferentes aromas e sabores.

A nicotina presente no cigarro eletrôni-
co é responsável por reduzir o fluxo sanguí-
neo, fazendo com que as gengivas fiquem
sem nutrientes e com o tecido danificado.
A utilização dos cigarros eletrônicos tam-
bém é responsável por aumentar a sensibi-
lidade nos dentes, além de causar cáries.

Não se sabe ao certo o real motivo
dos jovens passarem a utilizar o cigarro
eletrônico, mas muitos acabam come-
çando por influências dos amigos, ou para
se inserir em um grupo. Mas preservar a
saúde como um todo é primordial.

SRA. JUSCELINA FERREIRA LA-
GES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 66 anos, filha dos
finados Sr. Manoel Ferreira
Campos e da Sra. Jacinta Tei-
xeira Lages, era viúva do Sr.
Sebastião Soares dos Santos;
deixa os filhos: Edivaldo, já fa-
lecido; Maria Aparecida; Andrea;
Daniele; Rosilene; Paulo; Ma-
ria de Lurdes; Jessica e Delson.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. REGINALDO JOSE GIME-
NES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 52 anos, filho
dos finados Sr. Roque Gime-
nes e da Sra. Aparecida Bar-
bosa Gimenes. Deixa os ir-
mãos: Claudinei Aparecido Gi-

menes e Lucimeire Gimenes.
Deixa sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANGELINA POLIZEL fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 92 anos, filha dos finados
Sr. Paulo Polizel e da Sra.
Amabile Frasnelli; deixa os fi-
lhos: Sonia Maria Peressin
Cirino, casada com o Sr. Bene-
dito Cirino; Silvia Regina Peres-
sin; Rubens Peressin Junior, já
falecido; Sandra Aparecida Ra-
sera, já falecida e Vanderlei Pe-
ressin, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. O velório
será realizado hoje das 08h00
às 12h45 na sala “Esmeralda”
do Velório do Crematório Me-

morial Metropolitano de Piraci-
caba, seguindo o féretro às
13h00 para a realização da Ce-
rimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo loca l .  Procedi -
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA CALCE PERES fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos fi-
nados Sr. Giacomo Calce e da
Sra. Benedita Rosa de Camar-
go, era casada com o Sr. Jose
Peres; deixa os filhos: Patricia
Fernanda Peres; Fernando
Jose Peres e Alessandra Ma-
ria Peres, casada com o Sr.
Willian Alves de Lima. Deixa
netos, irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 02, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

RENATA SAMPAIO DE OLIVEIRA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 34 anos, filha do Sr.
Clovis Donisete Sampaio de
Oliveira e da Sra. Edneia Alves
Sampaio de Oliveira. Deixa os
irmãos: Erica Alves Sampaio de
Oliveira e Clovis Sampaio de
Oliveira, casado com a Sra. Ke-
tlyn Myhara da Silva Beiige, de-
mais familiares e amigos. O
velório será hoje das 08h00 às
14h15 na sala “Safira” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 14h30
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INEZ BRAZ  DA
SILVA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 79 anos
de idade e era viúva do Sr. Se-
verino Porfirio da Silva. Era fi-
lha do Sr. Vicente Braz e Sra.
Maria Antonia Raimundo, am-
bos falecidos. Deixa os filhos:
Maria Angela da Silva, Jonas
Batista da Silva, Daniel da Sil-
va, falecido e Isaias da Silva,

falecido. Deixa também 03
netos, demais parentes ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório do
Cemitério de Vila Rezende –
sala 02 para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOÃO SOARES RODRI-
GUES faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 85 anos
de idade e era casado com a
Sra. Teresinha Alves. Era filho
da Sr. Joaquim Soares Rodri-
gues e Sra. Rita Diniz, faleci-
dos.  Deixa os filhos: Jane ca-
sada com Luis, Ercilia casada
com Hel io,  Eni l ton casado
com Elizete, Gerson casado

com Rosana e Almira, faleci-
da. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos.   O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 13:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Parque da
Ressurreição – Sala A seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
miterio Municipal de Rio das Pe-
dras.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA IMMACULADA
MARCHETTI ROTHER faleceu
ontem na cidade de São Pedro,
contava 90 anos de idade e era
viúva do Sr.Alecio Rother.Era fi-
lha dos finados Sr.Luiz Marchet-
ti e da Sra.Apparecida Viaro
Marchetti.Deixa os filhos: Maria
Candida, Maria Angelica, Stela
Martha, Giselda Crhristina e
Ricardo.Deixa netos e demais
parentes. O seu corpo será
transladado hoje para a cidade
de Piracicaba em auto fúnebre
saindo o féretro ás 09:30 h do
Velório Bom Jesus –Sala 1 da
cidade de São Pedro. Ás 11:00
h onde será realizado Cerimô-
nia de Cremação no Salão No-
bre do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Esta sala possui serviço de Ve-
lório On-Line consulte os fami-
liares. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Legislativo dá início a curso
de introdução à LIBRAS
As aulas tiveram início em 07 de março e devem seguir
até maio deste ano; serão dez encontros de duas horas
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Câmara Municipal realiza
a quinta reunião ordinária

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras deu início ao seu cur-
so de introdução à Língua Brasi-
leira de Sinais (LIBRAS), na terça-
feira, 07 de março. O curso, mi-
nistrado pela tradutora e intérpre-
te de LIBRAS da Câmara, Carol
Galvão (Anne Caroline Galvão),
prevê 10 encontros, de 2 horas

cada e deve se estender até o mês
de maio. Na aula inaugural, o con-
teúdo do curso incluiu uma intro-
dução à cultura surda, além das
letras do alfabeto e saudações.

Nesta primeira edição do cur-
so, foram formadas 2 turmas, com
12 alunos cada. De acordo com
Carol Galvão, “o perfil dos alunos é

heterogêneo. Há pessoas que de-
senvolvem trabalho assistencial e
religioso, há quem tenha algum
parente surdo e há quem tenha
vontade de aprender LIBRAS para,
numa situação ocasional, poder
ajudar alguém a se comunicar”.

As aulas terão sequência
nas próximas terças-feiras, das

15h às 17h, e das 18h às 20h.
Esta é a primeira edição do cur-
so, que deve seguir com outras
edições no próximo semestre.

A ação é uma iniciativa pauta-
da em valores como inclusão e di-
versidade, com o objetivo da Câma-
ra Municipal de Rio das Pedras pro-
mover e ampliar a acessibilidade.

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, na segunda-
feira, 13 de março, a 5a. Sessão
Ordinária do ano de 2023. Na
ocasião, foram apresentadas 19
indicações. Os pedidos incluíram:
a implantação de cursos de qua-
lificação profissional; melhorias
na sinalização de trânsito; refor-
mas em calçadas; manutenção de
asfalto; limpeza de boca de lobo;
melhorias e manutenção de es-
tradas; poda de árvores; troca
de lâmpadas de postes de ilu-
minação pública; reparos no
sistema de iluminação de qua-
dra poliesportiva; entre outros.

Durante a sessão, um Proje-
to de Resolução e dois Projetos
de Lei foram apresentados. Um
deles, de autoria do vereador e
Presidente da Câmara, Sérgio Ro-
berto Cecotte, Bé Cecote (PSB),
altera a Lei Municipal n.2.470, de
novembro de 2008, que dispõe
sobre a denominação do campo
de futebol do Bairro Vitória Pe-

rin Cezarino e dá outras provi-
dências. O outro Projeto de Lei,
de autoria dos vereadores Vanes-
sa Stocco Botam (PV) e Jeandre
Deive Roncato (Nabuco) (PSDB),
institui o dia 19 de agosto como o
Dia Municipal do Ciclista, a ser
celebrado, anualmente, em todo
o território de Rio das Pedras. 

Na reunião, cinco vereado-
res fizeram uso da tribuna – Jo-
aquim Afonso (PSB), Geraldo
José dos Santos (Professor Ge-
raldo) (União Brasil), Vanessa
Stocco Botam (PV), Jeandre Dei-
ve Roncato (Nabuco) (PSDB),
Edison Donizete Marconato
(PSDB) – a fim de detalhar suas
indicações e expor suas ideias.

A partir deste ano, a Câmara
conta também com uma nova
profissional, Carol Galvão (Anne
Caroline Galvão), tradutora e in-
térprete de Língua Brasileira de
Sinais (LIBRAS). A iniciativa
busca ampliar as ações de inclu-
são e acessibilidade da Câmara.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Metáfora de um país de contrastes

 Ronaldo Cagiano é escritor, poeta,
contista, crítico literário e membro da
Associação Nacional de Escritores.

Reside em Lisboa - Portugal.
ronaldo.cagiano@hotmail.com

Ronaldo Cagiano
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Paulo Rodrigues

Num mercado editorial cada vez mais
concentrado e injusto e de uma crí
tica literária rendida e vendida aos

fetiches do deus mercado, em que mais impor-
ta o contexto do autor e não o seu texto, ou as
pautas e as militâncias em detrimento da quali-
dade da ficção ou da poesia, a boa literatura
cada vez mais vem perdendo espaço para a
guetificação e as paróquias, tempo em que a
potência da escrita deveria ser a condição prin-
cipal para a recepção crítica de uma obra.

À parte desse sistema de condicionamen-
tos, particulariza-se a produção literária de Pau-
lo Rodrigues um autor que vem marcando sua
escrita pela visceralidade e por um verdadeiro
trabalho de linguagem, além de mapear um
contexto social em que a vida amiudada com
personagens vivendo no limbo constituem ma-
téria e circunstância para sua rica produção fic-
cional.

Em seu mais recente livro “Beco das Tere-
zas” (com o selo e capricho gráfico-editorial da
Corsário Satã), Rodrigues dá continuidade ao
seu registro do quotidiano de uma periferia não
apenas social, econômica e geográfica, mas
também psicológica, pois transita pelos esca-
ninhos de um centro urbano deteriorado, onde
a vida pulsa sem mistificação. São situações
tratadas com esmero sem a tentação dos mo-
dismos ou concessão aos ditames que tanto
viciam a literatura contemporânea, onde só há
espaço para os ungidos dessa máquina avas-
saladora de um sistema editorial acachapante
em consórcio com as panelinhas e paróquias
impenetráveis e a cafetinagem dos agentes li-
terários.

A experiência criativa de Paulo Rodrigues
vai na direção do que já assinalou William Fau-
lkner (“Quando seriamente explorada, a histó-
ria curta é a mais difícil e a mais disciplinada
forma de escrever prosa.”). Nos 22 contos o
autor demonstra pleno domínio dessa vertente
e aprofunda seu olhar escrutinador de viventes,
cenários e ocorrências, na linha de uma carto-
grafia humana e existencial de vidas ordinárias
perdidas na crueldade das ruas e nos becos-
sem-saída dos cafofos, vielas, cortiços, bas-
fonds, bares, bilhares, “bocas” e atalhos soci-
ais de um quotidiano premido por contingênci-
as apartadoras.

Em todo o processo de elaboração formal,
desde sua estreia pela CosacNaify com o ro-
mance “À margem da linha” (2001), seguido da
safra de contos de “Redemunho” (2004), tendo

sido publicado na Espanha, França e Portugal,
o artefato narrativo de Paulo Rodrigues embute
em seu repertório a linguagem crua, mas poéti-
ca dos guetos, desses seres e suas sombras.
No bojo das histórias, o autor consegue pene-
trar e discernir o quanto há de humanidade e
essência ao flagrar, à maneira de um Nelson
Rodrigues ou de um João Antonio, mas com
um acento muito peculiar e sensível, a vida como
ela é, com seus pequenos dramas, dilemas,
crises e sofrências, recolhendo, no mesmo di-
apasão de “A alma encantadora das ruas”, de
João do Rio, o que um universo social transmi-
te de mais tenso e intenso, de mais denso e
polifônico encontrado nessas pessoas e nes-
ses lugares, numa clandestinidade povoada de
confrontos, conflitos, prazeres, dores & delíci-
as.

Na literatura contemporânea poucos são
os que mergulham nessas regiões sitiadas pelo
prazer e pelo perigo, onde nada é fácil, mas tudo
se avilta num piscar de olhos, mas não deixam
de se impregnar de afetos e condescendência,
apesar dos embates morais e políticos que
muitas vezes suscitam. Essas histórias reali-
zam o recorte de um país e suas fragilidades.
O beco das Terezas, esse deslugar, essa ins-
tância conflagrada, guarda analogia também
com aquele lírico sentimento que Manuel Ban-
deira eternizou – “Beco que cantei num dístico/
cheio de elipses mentais./ Beco das minhas tris-
tezas,/ das minhas perplexidades/ (mas tam-
bém dos meus amores, dos meus beijos, dos

meus sonhos.” – ao retratar um espaço
em que se dimensionam debilidades e um
permanente apartheid urbano, onde ne-
gros e brancos são vítimas das mesmas
desigualdades de um mundo espoliado.
Nesse sentido “Beco das Terezas” é a
válvula de escape das almas oprimidas”,
como sugere a orelha, apontando, meta-
foricamente, para “a vida que poderia ter
sido e não foi”. Nas histórias pungentes
flerta com o atávico Beco do Zé Pinto,
esse beco de Cataguases, que como o
das suas Terezas, meu conterrâneo Luiz
Ruffato demarcou em seus contos e ro-
mances, onde digladiauma coletividade
de vidas secas, migrando de uma narra-
tiva para outra, conferindo ao conjunto
uma unidade temática romanesca.

Característica que ainda singulariza
“Beco das Terezas” é o uso de epígrafes
como amálgama de cada conto, o que
funciona não apenas como homenagem

aos autores evocados, mas reflete um trânsito
intertextual ou conceitual com as temáticas per-
corridas pelo livro. Paulo Rodrigues pertence a
uma rara família de escritores que desnudam
esse Brasil tão sub-representado em nossa bi-
bliografia e que neles encontra ressonâncias
poéticas, estéticas, dialéticas.  A periferia aqui
mimetizada não é a do tradicional deslocamen-
to geográfico que suburbaniza as pessoas para
confins inóspitos ou violentos, mas o enclave
de um centro urbano deteriorado, o epicentro
onde outras mazelas, pesadelos e inquietações
culminam no fermento do desconforto de uma
metrópole fraturada, em que cada protagonis-
ta, com suas fissuras e melancolias, empreen-
de um embate com a realidade dominante e
excludente de seu entorno.

 Excerto (“Motivo”):

“Há um olhar errante que ama todas es-
sas contradições por saber que elas aconte-
cem casualmente, movidas por uma gente que,
de modo inconsciente, retorce quotidianamen-
te os nervos, o coração e a alma da cidade.
Então, esse olhar amante erra em busca des-
sas histórias, não necessariamente verdadei-
ras, mas verossímeis, que a tudo justificam.”
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Ao Abrir a Caixa De
Mensagem do celular,
ele se deparou com a

informação de que havia sido pre-
miado. Prêmio de 75 mil reais. Li-
gasse para o número
0158581733654 sobre os detalhes.
Logo pressentiu algo de safadeza,
porque não tinha feito nada para
ser contemplado. E ninguém é es-
colhido graciosamente. Mas, pro-
curou fazer o jogo do informante.
Ligou e, após alguma demora, foi
atendido.

- Olha aqui, vi a mensagem de
que fui premiado e queria saber
como devo proceder?

- Espere um minutinho.
Esperou. Em menos de um

minuto a mesma voz, porém, afi-
nada e com forte sotaque nordes-
tino:

- Aqui é da Central de Premia-
ção da Vivo e esta conversa está
sendo gravada. Tome nota do pro-
tocolo – e ditou  o  número:
0415762/2014 – e você de fato foi
premiado, meus parabéns. Como
é seu nome?

- Pedro Augusto – inventou.
- Você está sentado Pedro

Augusto?
- Estou.
- Pois você ganhou um carro

zero quilômetro. Ficou feliz?
- Meu Pai amado, não estou

acreditando! – e afastou o bocal do
aparelho, simulando que dava a
notícia à esposa:

- Mulher, nós acabamos de
ganhar um carro, não é maravilho-
so? – com quem mesmo estou fa-
lando?

  - Com Daniel Fontenele de
Souza, diretor  Geral do Setor Qua-
tro de Premiação da Vivo. Mas,
você também pode trocar o carro
por dinheiro que vai dar 75 mil re-
ais. O que prefere?

O Prêmio
O escritor, dramaturgo, fic

cionista, crítico literário e
publicitário Hersch Basbaum, co-
laborador e assinante do L. V., fa-
leceu aos 88 anos, no dia 19 de
fevereiro, em São Paulo.

Seu último trabalho publica-
do no jornal foi na edição número
400, Ano XXXIII, dezembro de
2022, intitulada A Verdadeira Tra-
gédia de RICARDO III.

Hersch Basbaum  nasceu
em Salvador (BA)  em 7 de junho
de 1935.  Julgou vários concursos
literários da Febraban - Federação
Brasileira dos Bancos, do Sindi-
cato dos Publicitários, entre ou-
tros.

Exerceu o cargo de diretor da
União Brasileira de Escritores, do Instituto Cultural Israelita Brasileiro e
da Sociedade Brasileira dos Autores.

Autor de Obras Póstumas de E. M., Até nas Ilhas Galápagos, O
homem de Amarelo, O Fâmulo de Cristo, Cartas ao Comitê Central -
história sincera de um sonhador, Para te Comer Melhor, Clarabóia sem
Luar, A Saga do judeu brasileiro - A presença judaica em Terras de Santa
Cruz, Eu Vendedor - a Rica História de um Líder de Vendas, Equinócios
de Emoções - Improváveis e Inconclusas, O Solstício da Eternidade,
Lauro César Muniz - Solta o Verbo, José Renato: Energia Eterna e A
Piscina de Avenarius - C.

As peças teatrais de sua autoria O Faneranto, A Ilha da Liberdade,
O Presidente Crioulo, Os Inimigos, A Filha do Presidente, Gotas de Pai-
xão e Paredes Espelhadas   foram apresentadas em teatros importan-
tes de São Paulo e do Rio de Janeiro.

Hersch Basbaum virou memória

divulgação

Hersch Basbaum

José Ribamar Garcia - Rio (RJ)
- é escritor, cronista, contista,
romancista e advogado. Autor
de Ressonância, Em Preto e
Branco, entre outras obras.
Jrg@jrgadvogados.com.br

José Ribamar Garcia

  - Prefiro o dinheiro.
  - Bem pensado. Agora pres-

te bem atenção, mas muita aten-
ção. Nós temos nossos patrocina-
dores que são o Banco do Brasil, a
Caixa Econômica Federal e o Bra-
desco. Você tem conta num des-
ses bancos?

 - Não.
- Não?!!!  Isso complica um

pouco.
- Mas eu dou um jeito. Meu ir-

mão tem conta no Banco do Brasil
e pode me ajudar.

- Muito bem. Então nesse
caso, você vai com seu irmão no
horário das 7 às 9h, na agência do
Banco do Brasil onde ele tem con-
ta. Preste atenção, somente nes-
se horário e seu irmão deve levar
o Cartão dele com a senha. Quan-
do chegar no caixa eletrônico me
telefone que vou dizer como ele
deve fazer.

- Eu posso levar também mi-
nha mulher?

- Pode. Pode levar a família
toda que já faz a comemoração na
hora. Não se esqueça: Das 7 às
9h que é o horário que funciona
este setor, entendido?

- Sim, entendido.  - E o “pre-
miado” voltou ao timbre natural da
sua voz para  perguntar  de qual o
presídio ele, Daniel, estava falan-
do.

- Não, eu estou falando da
Central da Vivo. – E repetiu que era
diretor geral do Setor Quatro de
Premiação da Vivo.

- Seu vagabundo, você está é
na cadeia e eu já te localizei e eu
vou te fu...  – E Daniel  desligou.

divulgação
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Depois de longos anos,
acabei de reler um dos
clássicos da moderna

literatura francesa. Trata-se de “O
Salário do Medo” (Le Salaire de la
Peur), de autoria do escritor Ge-
orges Arnaud e publicado pela
extinta Difusão Europeia do Livro
creio que em 1950. A obra foi tra-
duzida por Manuel Mendes, tradu-
tor português, de sorte que o tex-
to contém numerosas expressões
e palavras desusadas por aqui,
dando-lhe um ar estranho. A leitu-
ra revela o quanto a língua falada
em Portugal e aqui se distanciou.

O romance é fascinante e
obteve imensa acolhida em todo
o mundo na época de sua publi-
cação, inclusive no Brasil. Ambien-
tada na Guatemala, a história co-
meça descrevendo um ambiente
de miséria, jogatina, violência,
prostituição e vício na cidade de
Las Piedras, localidade fictícia,
uma vez que, segundo o autor, a
Guatemala não existe. A região,
como de resto o país, é dominada
pelas gigantes internacionais da
exploração do petróleo e ali uma
delas tem seu posto. Na cidade se
reúne uma fauna humana das
mais exóticas e heterogêneas que
se possa imaginar. Ali estão fora-
gidos da justiça, deportados de
outros países, exilados políticos e
criminosos de todos os naipes e
nacionalidades. Existem italianos,
gregos, espanhóis, franceses e
outros tantos. Todos se encontram
na miséria ou à beira dela e em
busca de alguma forma de obter
dinheiro para deixarem aquele exí-
lio. É um mundo de tropical
tramps (vagabundos tropicais).

Corre então a notícia de que
um poço de petróleo explodiu e
está em chamas numa vila da pe-
trolífera que opera na região, dis-
tante cerca de quinhentos quilô-
metros. A cada hora que passa é
consumida pelo fogo enorme
quantidade do ouro negro, impli-
cando em vultoso prejuízo. Cum-
pre extinguir o incêndio o quanto
antes. Para isso é necessária
grande quantidade de nitroglice-
rina, material explosivo ao extre-
mo e que só pode ser transporta-
do com imenso cuidado. Qualquer
solavanco pode provocar uma ex-

A SONHADA LIBERTAÇÃO
Enéas Athanázio plosão catastrófica. Mas, à falta de

outro recurso, é imperativo levar o
insidioso líquido em caminhões-pi-
pas, trafegando por estradas carro-
çáveis e correndo todos os riscos. A
companhia abre inscrições para se-
lecionar motoristas com experiência
para o risco assalariado. Escolhidos
os mais competentes e corajosos,
são preparados os caminhões KB 7
International, pintados de vermelho
e equipados para a longa e perigo-
sa jornada. (Numerosos desses veí-
culos vieram para o Brasil).

A viagem tem início. Jogo arris-
cado, vencer ou morrer. A remune-
ração é boa, permitiria a libertação
daquele meio infernal. É necessário
viajar à noite, evitando o calor tropi-
cal, e conduzir com extrema paciên-
cia por caminhos esburacados e re-
pletos de obstáculos. Dois cami-
nhões partem na mesma noite com
um intervalo entre eles. No primeiro
vão o italiano Luigi, dirigindo, e um
espanhol como ajudante; no segun-
do o francês Gérard é o condutor e
o ajudante um grego. Partem com
extremos de cuidado, mas, apesar de
tudo, é indispensável atingir boa ve-
locidade para aliviar os solavancos.
Tudo corre bem até que um clarão
esbranquiçado ilumina a noite: explo-
de o primeiro caminhão. Luigi e seu
colega têm morte instantânea e, para
completar, a explosão provoca enor-
me fossa no leito da estrada. Com
mil manobras, o francês consegue ul-
trapassar, mas o ajudante se fere
com gravidade. Gérard dirige sem
parar e de forma maquinal. Exausto,
esgotado, apavorado. Tem visões,
alucinações, sonhos absurdos. O
grego, ao seu lado, geme e depois
silencia. E assim vai vencendo a dis-
tância, curva a curva, metro a me-
tro, e acaba chegando ileso ao des-
tino. A claridade do campo aos pou-
cos ilumina o terreno à sua frente.
Uma voz forte grita e penetra aguda
pela janela:

- Bravo, rapaz! Chegaste. E os
outros?

Gérard não acredita. Esgotado,
só quer comer e dormir. Desliga-se
de tudo e dorme por horas a fio.
Acordando, sabe da morte do seu
ajudante a cujo sepultamento não
compareceu. Enquanto dorme, des-
carregam, lavam e preparam seu KB
7 para o retorno. Ele próprio se livra
da sujeira. É um herói. Tem no bolso
o papel que vale dois mil dólares e

lhe permitirá retornar a França, le-
vando consigo a amada que o espe-
ra. Ganha a estrada, feliz, alegre,
satisfeito consigo mesmo. O cami-
nhão vermelho brilha ao sol e come
as distâncias com elegância. Mas, a
certa altura, exagerando na veloci-
dade, o veículo derrapa, tomba e
rola pelo despenhadeiro mais íngre-
me do caminho. É uma cilada do des-
tino impedindo que Gérard volte à
terra natal. Como diz o autor, tal é a
poesia do risco assalariado. Uma
poesia amarga.

O livro inspirou o célebre filme
homônimo dirigido por Clouzod e
mereceu incontáveis resenhas na
imprensa mundial.

Em meados do século passado,
quando o nacionalismo estava em
alta, o enredo do livro de Arnaud era
apontado como exemplo do que
acontece com países que entregam
seu petróleo aos grupos internacio-
nais e por isso foi objeto do ódio dos
entreguistas.

Rua Conde do Pinhal, 92 - ao lado do Fórum João Mendes

Compra e venda de livros usados em
todo o território nacional.
Fazemos encadernações.

Sebo Brandão São Paulo

Tels.: (11) 3214-3325 - 3214-3647 - 3214-3646 -
sebobrandaosp@gmail.com - Face: Sebo Brandão São Paulo

https://www.estantevirtual.com.br/brandaojr

Enéas Athanázio - Balneário
Camboriu (SC) - é escritor,

advogado, biógrafo, contista,
ensaísta e membro do Instituto

Histórico e Geográfico de
Santa Catarina.

Na água
A flor do vaso
Segura viço

Somente algum tempo,
Fenece na terra
A flor do vaso

Segura viço e mente ao tempo
Fenece

Mas a bombear vida
Deixa a raiz semente

A conduzir seiva
Eclode

Nova flor
Renovando dia a dia

As pétalas

Conosco dá-se igual intento,
Pois no chão firme

Plantado nosso amor
Viceja flor!

Futuro suspenso
na incerteza

do hoje.

Expectativa
Amaryllis Schloenbach

Amaryllis Schloenbach - São
Paulo (SP) - é jornalista,

advogada, tradutora, poeta,
trovadora e cronista.
Formada em Letras.

Flor Viçosa
Andreia Donadon Leal

Andreia Donadon Leal -
Mariana (MG) - , é escritora,
poeta, Mestre em Literatura
e Doutoranda em Educação.
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A Audiência Pública Gestão
Compartilhada das Casas
de Cultura de São Paulo,

pela Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara Municipal de
São Paulo, realizada no dia 9 de mar-
ço, no Salão Nobre Presidente João
Brasil Vita, está disponível nas redes
sociais da Câmara Municipal de São
Paulo.

A audiência atendeu o Requeri-
mento FIN 1/2023, de autoria do Ve-
reador Jair Tatto (PT) e da Vereado-
ra Elaine do Quilombo Periférico
(PSOL), aprovado na reunião da Co-
missão no dia 15 de fevereiro.

Contou com a participação de
vereadores, deputados, da secretá-
ria municipal de Cultura  Aline Torres,
da vice-presidente do Sindicato dos
Escritores no Estado de São Paulo
Rosani Abou Adal, do presidente do
Sindicato dos Servidores Municipais
de São Paulo João Gabriel G. Buo-
navita, da coordenadora da zona oes-
te do Sindsesp Lira Allis, da Dona Edi-
te do Coletivo Flor de Lis, de Aurélio
Prates do Fórum de Cultura de Cida-
de Ademar e Pedreira, de Suely Mas-
troroso do Poves Articulações, de Da-
niela Bontempi do Espaço Cultura
VIVA, de Ritty Brown da Rede Viva
Periferia Viva, de Olivia de Lucas do
Coco da batata, de Neyson Cezar da
Favela Drag, do movimento SOS Ca-
sas de Cultura, entre outros repre-
sentantes de movimentos culturais e
coletivos que se inscreveram para
manifestações.

A secretária municipal de Cultu-
ra Aline Torres mostrou uma apresen-
tação de slides para traçar um pano-
rama das Casas de Cultura da cida-
de, da sua infraesturatura e do seu
funcionamento. Também divulgou a
proposta do edital da parceirização.

Conforme matéria de Daniel
Monteiro, intitulada Edital para ges-
tão compartilhada de Casas de Cul-
tura, publicada na página de Notíci-
as da Câmara Municipal, no dia 9 de
março: “Segundo dados apresenta-
dos na audiência, 40% dos atuais
gestores das Casas de Cultura ava-
liam como “ruim” ou “péssima” a ma-
nutenção e conservação dos edifíci-
os. As Casas têm dificuldades na con-
tratação de ações de programação
e formação; na gestão/operacionali-
zação de contratos e pagamentos
pela burocracia; na administração fi-
nanceira dos recursos e divulgação
dos eventos; e para administrar uso

de salas/equipamentos nos casos
de cessão de espaço. Além disso,
as Casas não dispõem de técnico
de som, condição que comprome-
te as suas atividades e traz como
consequência uma pouca variação
de atividades ofertadas.”

Representantes de Coletivos
e Movimentos Populares são con-
tra a parceirização e ou privatiza-
ção das Casas de Cultura. Fize-
ram críticas sobre a falta de trans-
parência e de diálogo com a soci-
edade civil e sobre a dificuldade
do acesso à Cultura nas comuni-
dades, porque só as Casas de Cul-
tura chegam até o povo da região.
Reclamaram da falta de funcioná-
rios públicos para efetuarem pa-
gamentos, entre outros problemas
apontados.

Manifestações de Vereadores
Os vereadores Fábio Riva

(PSDB), líder do governo na Câ-
mara, e George Hato (MDB) de-
fenderam e elogiaram o projeto de
gestão compartilhada das Casas
Cultura. Os vereadores Luna Za-
rattini (PT) e Eduardo Suplicy (PT)
e os deputados Sâmia Bomfim
(PSOL) e Alfredo Alves (PT)  se po-
sicionaram contrários ao edital de
parceirização e em defesa da Cul-
tura.

Elaine do Quilombo Periféri-
co (PSOL), presidente da Subco-
missão de Cultura, vinculada à Co-
missão de Finanças e Orçamen-
to, pediu para que a secretária mu-
nicipal de Cultura  Aline Torres es-
clarecesse pontos do edital que
não estavam claros. Afirmou que
“As Casas de Cultura são, de fato,
um espaço fundamental para arte,
para construção e instituição de
arte periférica... Não é de hoje que
a gente denuncia o sucateamento
das Casas de Cultura.”

Jair Tatto (PT), presidente da
Comissão de Finanças, afirmou:
“Minha posição é contrária qual-
quer que seja o nome: Seja priva-
tização, seja PP, seja compartilha-
mento. O edital eu desejo que ele
não passe. Hoje nós estamos co-
meçando uma grande luta contra,
seja parceria, seja PP, seja com-
partilhamento. É o começo de uma
luta. Nós conseguimos a audiên-
cia. Estou entendendo que o nome
mais apropriado é uma terceiriza-
ção das Casas de Cultura.”

Luana Alves (PSOL) informou
que é necessário mais investimen-
tos no setor público e que “Hoje a
Prefeitura está com um superávit de
30 bilhões no seu caixa. A proposta
do suposto compartilhamento de
gestão não cabe. É um projeto de
privatização. Não é só sobre a falta
de dinheiro, sobre a incapacidade
do estado. É uma escolha de entre-
gar para OS e instituições privadas,
muitas vezes parceiras políticas.”

Toninho Vespoli (PSOL) disse
estar estarrecido com o que ouviu
porque “é a primeira vez que uma
secretária vem e admite a incompe-
tência da administração pública de
falar como estão as casas de cultu-
ra, inclusive da infraestrutura. Que-
ro entender da Aline quem é o  cul-
pado. Se é ela e, se não for ela,
estou entendendo que Vossa Exce-
lência está falando que Ricardo Nu-
nes é o culpado das Casas de Cul-
tura estarem assim. Porque não fez
chamamento para concurso públi-
co? Por que só agora é que vai co-
locar para privatização? Por que
não fez esse investimento antes
para as Casas de Cultura? É isso
que é terceirização. É maracutaia
para pegar dinheiro do povo e jo-
gar na mão de empresas.”

Celso Giannazi (PSOL) decla-
rou que “42 efetivos funcionários
públicos nas Casas de Cultura é um
número ridículo numa cidade gigan-
tesca. Não dá para se aceitar o nú-
mero de Casas de Cultura e muito
menos o de servidores. Nós temos
um orçamento da cidade de 100 bi-
lhões e o que é destinado para a
Cultura é uma miséria.0,7% do or-
çamento - 680 milhões. Uma cidade
rica com quase 34 bilhões guarda-
dos no caixa e a Cultura sendo su-
cateada na cidade de São Paulo.”

Sindicato dos Escritores no
Estado de São Paulo

A vice-presidente Rosani Abou
Adal disse que a Cultura é nossa, é
do povo. Tem que ser administrada
pelo poder público. Conclamou por
mais verbas para a Cultura, por con-
cursos públicos e pelo não sucate-
amento da Cultura e do patrimônio
público. E foi enfática: “Chega. Bas-
ta. Sem edital, sem privatização, sem
concessão e sem parceirização. Não
queremos o edital como contribuin-
tes munícipes que pagamos nossos
impostos.”

Sindicato dos Servidores
Municipais de São Paulo
João Gabriel G. Buonavita -

presidente: “Nós estamos falando
de um edital que se quer é de co-
nhecimento da cidade de São Pau-
lo. A cidade está há mais de 20 anos
sem realizar concurso público para
repor servidores nas Casas de Cul-
tura. E se hoje falta corpo técnico é
porque nenhuma das administra-
ções anteriores reconheceu o pa-
pel que as Casas de Cultura exer-
cem para o desenvolvimento cultu-
ral e humano na cidade de São Pau-
lo. Nós queremos discutir concursos
públicos já.”

Lira Allis - coordenadora da re-
gião oeste: “O servidor e a servido-
ra pública, quando entram no servi-
ço público, têm compromisso com a
coisa pública, com a política públi-
ca. Isso que chamam de Organiza-
ções da Sociedade Civil são empre-
sas que têm compromisso com o lu-
cro, não com a vida, não com a Cul-
tura, não com a saúde, não com a
educação.”

Lei nº 11.325/1992
As Casas de Cultura foram cri-

adas em 1992, através da Lei nº
11.325/1992, na gestão da ex-pre-
feita Luiza Erundina (PT), com o ob-
jetivo de ampliar as opções cultu-
rais nas periferias respeitando suas
manifestações artísticas e os inte-
resses das comunidades. Lei: http:/
/legislacao.prefeitura.sp.gov.br/leis/
lei-11325-de-29-de-dezembro-de-
1992.

Abaixo-assinado
O abaixo-assinado intitulado

“Manifesto contra a privatização das
Casas de Cultura em São Paulo -
SP”, para a Secretaria Municipal de
Cultura de São Paulo, está disponí-
vel em https://peticaopublica.com.br/
pview.aspx?pi=BR123717.

Edital de parceirização das Casas de Cultura é tema de
audiência pública na Câmara Municipal de São Paulo

divulgação
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https://www.facebook.com/rosani.adal/

https://www.youtube.com/@Rosaniabouadal

Rosani Abou Adal

www.poetarosani.com.br

Já informei, num desses
meus bate-papos, que o
presidente Juscelino Ku-

bitschek me convidou para escre-
ver a sua biografia. E não me es-
queço da emoção dele, ao referir-
se à mãe, dona Júlia.

– A minha mãe – declarou Jus-
celino com os olhos úmidos – era
professora do curso primário e fi-
cou logo viúva, pois o meu pai, um
caixeiro viajante, faleceu tendo ape-
nas trinta e poucos anos. Viúva
bem pobre, ela andava todos os
dias mais de seis quilômetros, para
dar aulas.

Duas lágrimas deslizaram
pelo rosto de Juscelino e ele pros-
seguiu:

– Eu queria ser médico e ela,
a fim de me ajudar nesse sonho,
vendeu a única joia que o meu pai
lhe dera, um anel de ouro com um
diamante...

Mais lágrimas escorreram pelo
rosto do ex-presidente. Ele pergun-
tou:

– Você, por ser escritor, decer-
to conhece poesias sobre o amor
materno.

– Conheço – respondi – mas
há uma que é da minha preferên-
cia, da autoria do poeta francês
Jean Richepin.

Você se machucou, meu filho?
Fernando Jorge

Repleto de curiosidade, Jus-
celino quis saber:

– E como é essa poesia?
Após ligeira pausa, comecei a

narrar:
– Jean Richepin conta, na sua

poesia, que um rapaz ficou louca-
mente apaixonado por uma linda e
caprichosa mulher. Ela, porém, não
tinha bons sentimentos e disse a
ele: se você de fato me ama muito,
arranque o coração de sua mãe e
o traga para mim, de maneira rápi-
da. O rapaz, enlouquecido pela sua
paixão, saiu correndo, pegou um
punhal e arrancou o coração de sua
mãe. E com esse coração san-
grando, voltou a correr e caiu, no
meio do caminho. O coração da
sua mãe, no solo, perguntou, aflito:
você se machucou, meu filho?

Jamais me esquecerei de
duas emoções, quando terminei de
falar, da minha e a do Juscelino...

Fernando Jorge - São Paulo
(SP) - é escritor, historiador,
jornalista, biógrafo, crítico

literário, dicionarista e
enciclopedista. Exerceu o

cargo de diretor da Divisão
Técnica de Biblioteca da As-
sembléia Legislativa de São
Paulo. Autor do livro EU AMO

OS DOIS (Editora Novo Século).

Juscelino Kubitschek

divulgaçãoRosani Abou Adal

Rosani Abou Adal - São Paulo
(SP) - é jornalista, vice-

presidente do Sindicato dos
Escritores no Estado de São
Paulo e membro da Academia

de Letras de Campos do
Jordão.www.poetarosani.com.br

Cortes de verbas
na Cultura e Educação

alimentam beócios

A terceirização
é o sanguessuga

devorador da nação

A privatização
é o câncer devastador
que destrói uma nação

A parceirização para
explorar a Cultura
Vergonha nacional

Aberração sem fronteiras

A concessão
é o suicídio avassalador

do patrimônio público

Casas de Cultura imploram
por mais verbas públicas

Pedem clemência
em nome da arte

A Cultura em retalhos
nos braços da parceirização

Poemetos

Parceirização
avassaladora Vai-se Pelé, deixa rastros

do seu talento nos pés,
pés bem seguros nos nastros,
glória da Camisa 10!

Astro esportivo entre os astros,
Pajé no meio dos  pajés,
foste  mais alto nos mastros,
por isto é que glória és.

Nós, o povo brasileiro,
vibramos em tuas jogadas
com dribles, passes e gols;

protótipo do artilheiro,
sorriso de arquibancadas,
alteza em futebol sóis.

PELÉ
 José Peixoto Jr.

 José Peixoto Jr. - Brasília (DF)
-  é escritor, poeta, diplomado
em Direito, filiado ao Sindicato

dos Escritores do Distrito
Federal. Exerceu o cargo de

presidente da Associação
Nacional de Escritores.

Sempre fui ruim de bola
andava mal de bicicleta
não conseguia acertar a cesta
e se ia cortar batia na rede

sem falar que nada de nadar
enquanto todos corriam
eu ia devagar
para admirar a paisagem.

Jairo Fará

DESESPORTES

 Jairo Fará - São João del-Rei
(MG) - é escritor, jornalista,
professor da Universidade

Federal de São João del-Rei e
pós-doutor pela Universidade

de Coimbra (Portugal).
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Chega de conflitos,
esqueçam a vaidade.

Fiquem longe do rancor
e da ganância.
Há muita gente

chorando com fome.
Apaguem as labaredas
das loucuras humanas.

Façam silêncio,
as cigarras

querem cantar...

APELO

Raymundo Farias de Oliveira -
São Paulo (SP) - é escritor,
cronista e procurador do

Estado aposentado. Autor de
Sob o Céu de Jerusalém.

Raymundo Farias de Oliveira

Cara amiga editora
Desde que você partiu
sou levada pela rajada
Como se do além você

levemente me cutucasse
Para que aos manuscritos

eu retorne pondo fim
às suas imaginárias completudes

Em flamas algo gira no meu peito
Um saudosismo pois cá estou
Das histórias que ainda pairam
invisíveis nos céus da pauliceia
Que você por tantas vezes tocou

Horas infindáveis contemplo
A imensa obra que deixaste

O que seria isso?
O que quer me dizer?

Penso no que fiz e deixei de fazer
E tudo que você fez e muito

que levaria uma vida para mensurar
E agora só me resta acreditar

Que falas através de mim
Depois de ter me dado uma voz

Vemos a bela missão se dissipar
E tudo que com você se foi
Mas também posso tocar

E fazer as palavras acontecerem
Como você mesma ensinou

Que a poesia é uma velha senhora
E tem em nós o seu precioso lar

Guardando dentro de si
todo o encanto infinito dos tempos

Salve Maria Rosa,
rosa mulher,fina  flor,
Salve  seus encantos,
alma e coração, luzentes,
esplendente amor.

Salve Rosa bela,
rosa mulher, cetro real,
empunhando  bandeiras,
cuidando sementeiras
para a coleta final.

Salve “Três Marias”,
e as infindas Marias
dos paramos terreais;
rosas místicas, laboriosas,
Salve, Salve, Mulher!

Dia Internacional da Mulher
08/03/2023

Débora Novaes de Castro

Salve, Salve,
Mulher!

Débora Novaes de Castro -
São Paulo (SP) - é escritora,

poeta, artista plástica e Mestre
em Comunicação e Semiótica -

Intersemiose na Literatura
e nas Artes, Puc-SP.

www.deboranovaesdecastro.com.br

eu estava perto de mim
na emenda dos rios puruba
e quiririm com o atlântico
com água até a cintura

à mercê das correntezas
que desciam dos sertões
eu estava perto de mim

num lugar sem jornal
sem tevê nem internet
sem sinal de celular

mercê das marés e luas
que subiam pelos rios
eu estava muito longe
por isso somente hoje

conheci o horror definitivo
da boate em santa maria
e a inutilidade da poesia
diante da dor absoluta

Akira Yamasaki

santa maria

Akira Yamasaki - São Paulo (SP)
- é escritor, poeta, agitador
cultural e diretor da Casa
Amarela - Espaço Cultural.

Cativa
entre os dois vidros

da janela,
a mariposa

é uma aflição
de morte,

e ao debater-se
na invisível cela
traz à evidência

a minha própria sorte.

Limitação

Maria Thereza Cavalheiro (1929
- 2018), jornalista, advogada e
tradutora, foi co-fundadora e

presidente da União Brasileira
de Trovadores, seção São

Paulo de 1969 até 1976.

Maria Thereza Cavalheiro

Daqui
a cidade, antevista
sem língua alguma

que a possa nomear
(da janela
anti-pulo
anti-grito
anti-ar)

mero jogo de a(r)mar

14º andar
Dalila Teles Veras

Dalila Teles Veras é escritora,
cronista e diretora-proprietária

da Alpharrabio Livraria e
Editora, em Santo André (SP).

Vivian Lie - São Paulo (SP) - é escritora, poeta, contista,
cineasta, atriz e roteirista.  vivianlie22@yahoo.com

Para ir além
em homenagem à Thais Matarazzo

Vivian Lie

Das marés revoltas faço melodias
que se reviram soltas no meu carrossel.
Com noites perdidas empino papagaios

para afastar os raios com dedos de papel.
Das pétalas caídas faço artesanato

para adoçar o pranto da última partida.
Com amores cansados preparo cobertas
às horas desertas de um tempo passado.

Flora  Figueiredo - São Paulo (SP) - é escritora, cronista,
jornalista, tradutora e compositora. Autora de Chão de Vento.

Exerceu o cargo de vice-presidente da Associação das
Jornalistas e Escritoras do Brasil.

Reciclagem
Flora  Figueiredo
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Livros

 Yara Camillo
Trabalhos de Tradução - Preparação de Texto -

Revisão - Tradução: do Espanhol e do Inglês.

yaracamillo@gmail.com
Telefone: (11) 99772-8958 - Celular e Whatsapp

O 5° Prêmio Literário AFEIGRAF 2023, promovido pela Associação
dos Agentes de Fornecedores de Equipamentos e Insumos para a Indús-
tria Gráfica e organizado pela Scortecci Editora, está com inscrições aber-
tas até dia 30 de junho para poemas inéditos, com tema livre, em língua
portuguesa. A inscrição é gratuita.

Premiação: Publicação da antologia que reunirá 50 (cinquenta) poe-
mas, com tiragem de 500 exemplares. Os  autores selecionados recebe-
rão cinco exemplares da obra pelo correio e as despesas serão custeadas
pelo patrocinador do prêmio.

Formulário de Inscrição: https://www.scortecci.com.br/
formulario.php?id=824

Prêmio Todavia de não ficção – 2022/2023, promovido pela Edito-
ra Todavia, para selecionar uma proposta original de um livro de não fic-
ção, está com inscrições abertas até o dia 25 de abril. Ensaios, autobio-
grafias, memórias e livro-reportagem não serão aceitos. Será selecionada
biografia e ou perfil que apresente a narrativa de pessoas extraordinárias.
Histórias de personagens seguem pautando para o bem ou para ou mal -
nossa visão de mundo, cujo texto combine apuração rigorosa, relevante
do personagem e escrita consistente. Os originais, em língua portuguesa,
inéditos, deverão ser enviados em pdf. É obrigatório o uso de pseudôni-
mo.

Premiação: A editora Todavia assinará um contrato de edição que
estipulará todas as condições de publicação. O autor selecionado terá
seu trabalho acompanhado pelos editores da Todavia e receberá um adi-
antamento de R$ 15.000,00, sujeito aos descontos previstos por lei.

Regulamento e inscrições: http:// todavialivros.com.br/premio.

Concursos Literários

Boteco assombrado e outros as-
sombros, de Kennedy Cândido, edição do
autor, Contagem (MG), 216 páginas. ISBN:
976-65-00-41852-1.

A obra foi contemplada no edital Movi-
menta Cultura do Fundo Municipal de Incen-
tivo à Cultura da Prefeitura de Contagem.

O autor é poeta, prosador e membro da
Academia Contagense de Letras.

Segundo o professor, escritor e doutor
em estudos literários Gleidston Alis, “Em seu
Boteco Assombrado, Kennedy Cândido, se
revela um grande fã de histórias de terror e
faz  toda uma gama de criaturas desse uni-
verso e também da cultura pop emprestarem
seus nomes e caracterizações a amigos e
companheiros de ‘aventuras’ da vida real (etí-
licas ou não). Vampiros, monstros, mortos vi-
vos, assombrações, heróis e vilões, todos
dignos do famoso programa de TV Cine Trash
de meados dos anos 1990, são incorporados aos seus textos, passeando,
sobretudo, pelas ruas da cidade de Contagem-MG.”

Kennedy Cândido: poetakennedycandido@gmail.com

A autora, jornalis
ta e poetisa 
Márcia Villaça

da Rosa, 54 anos, forma-
da em Comunicação Soci-
al na PUC e em Letras -
Português pela USP - lan-
ça no mês de março de
2023 seu último trabalho -
o livro Montepio, 64 pági-
nas, editora All Print.

O livro é um tour por
renomados destinos literá-
rios, casas-museus de es-
critores tanto brasileiros
como estrangeiros. A auto-
ra investigou estes espa-
ços culturais, entrevistando
e entrando em contato com
os responsáveis pela admi-
nistração e gestão de rotei-
ros  literários, com a senho-
ra Ana Braga, responsável
pela Casa de Fernando
Pessoa, situada em Lisboa. Além
deste núcleo museológico,  Márcia 
destaca outros, tais como os Mu-
seus Bocage e Guerra Junqueiro,
também situados em Portugal, a
Fundação Eça de Queiroz e a Casa
de Camilo Castelo Branco. A auto-
ra procura descrever os espaços
dando destaque a peças valorosas,
obras de arte, livros, cartas, ma-
nuscritos, enfim, todo o espólio e
herança cultural de cada uma das
casa-museus.

Outro destaque do livro fica
para a Casa La Chascona, de Pa-
blo Neruda, situada em Santiago,
Chile. A autora visitou pessoalmente
o local, morada de Pablo Neruda
com sua mulher, Matilde Urrua.

No Brasil, a escritora faz um
pequeno “entourage” pelos núcle-
os museológicos Casa-Museu Gui-
marães Rosa, Museu da Língua
Portuguesa e Museu da Caixa Eco-
nômica - situado no centro históri-
co de São Paulo. O curador da
Casa-Museu Guimarães, Ronaldo
Alves, colaborou com a edição do
livro, lembrando o leitor que a visita

Montepio - Destinos
Literários Aprazíveis

à Casa-Museu Guimarães Rosa é
recomendada nos meses de
junho e julho, quando acontece a
Semana Rosiana. O Grupo MIgui-
lim também faz parte do circuito
cultural oferecido para os frequen-
tadores da Casa-Museu Guima-
rães Rosa, amantes da obra do
médico e escritor, autor de Saga-
rana, entre outras obras.

No capítulo 2 do livro, a autora
convida o leitor a refletir sobre suas
poesias, as quais tematizam dile-
mas da febril existência humana,
como pandemia, metafísica, amo-
res passionais e libertinos, por meio
de uma linguagem evocativa, ins-
pirada em Cânones da Literatura
Mundial.

Montepio -
Destinos Literários Aprazíveis 

Márcia Villaça da Rosa
64 páginas

Editora All Print
Preço - R$ 40,00

rosarosamarcia435@gmail.com
www.allprinteditora.com.br/
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Notícias

A Câmara Brasileira do Li-
vro elegeu nova diretoria para o
biênio 2023-2025 que será presidi-
da por Sevani de Matos Oliveira,
diretora geral da VR Editora S.A. A
sessão solene de posse ocorreu na
sede da entidade no dia 28 de fe-
vereiro. A diretoria tem como vice-
presidente Administrativo e Finan-
ceiro Diego Drumond da Faro Edi-
torial, vice-presidente de Comuni-
cação e Sustentabilidade Luciano
Monteiro da Editora Moderna/Gru-
po Santillana e vice-presidente de
Operações Hubert Alquéres da
BCMD Participações.

Rosani Abou Adal, vice-pre-
sidente do Sindicato dos Escrito-
res no Estado de São Paulo, repre-
sentou a entidade na Audiência
Pública Semipresencial da Comis-
são Permanente de Finanças e
Orçamento referente à “Gestão
Compartilhada das Casas de Cul-
tura”, realizada dia 9 de março, na
Câmara Municipal de São Paulo.
Sua apresentação está disponível
em https://www.youtube.com/
watch?v=vx24mK-3zEs

Sergio Tulio Caldas, jornalis-
ta e roteirista, lançou Terra sob
Pressão: A vida e a saúde humana
na era do aquecimento global, pela
Editora Moderna, que tem como
foco as mudanças climáticas.

O Festival Literário Interna-
cional  de Poços de Caldas será
realizado de 3 a 7 de maio, no Es-
paço Cultural da Urca, Praça Ge-
túlio Vargas, s/n - Centro, em Po-
ços de Caldas (MG). Terá como
tema Literatura & Fotografia - as
histórias que as imagens não con-
tam. O fotógrafo e cineasta Walter
Carvalho será o patrono da feira.
https://www.flipocos.com/

Ruy Castro, escritor, bió-
grafo e jornalista, tomou pos-
se na Academia Brasileira de
Letras para ocupar a cadeira
número 13, no dia 3 de março,
no auditório Petit Trianon da
ABL, no Rio de Janeiro. A vaga
foi ocupada por Sergio Paulo
Rouanet que faleceu no dia 3
de julho de 2022, aos 88 anos.
Autor de Estrela Solitária - um
Brasileiro Chamado Garrincha,
Chega de Saudade: A História
e as Histórias da Bossa Nova,
entre outras importantes
obras. Foi agraciado com o

Prêmio Machado de Assis 2021 da
Academia Brasileira de Letras.

Márcio Catunda e Roberto
Evangelista lançam Sementes
Germinadas, no dia 23 de março,
às 19 horas, no Sebo Praia dos Li-
vros, Rua Alceu Wamosy, 34, na
Vila Mariana, em São Paulo.

Nadja, de André Breton (1896-
1966), com tradução de Ivo Barro-
so, foi lançado pela Editora 100/
Cabeças. A obra apresenta fortuna
crítica com textos de Georges Se-
bbag, Marcus Rogério Salgado e
Alex Januário. O projeto gráfico
com capa dura é de Flávia Casta-
nheira. A edição reúne fotos de Bre-
ton, Nadja e seus companheiros
surrealistas, em prédios, praças e
monumentos parisienses, e dese-
nhos de Léona Delcourt.

A Feira do Livro de Lon-
dres  será realizada de 18 a 20 de
abril.

Nege Além faleceu aos 99
anos, no dia 11 de fevereiro, em
Indaiatuba (SP). Autor de Peque-
nas Histórias, contos, entre outros
livros publicados pela Scortecci
Editora.

A Feira Nacional do Livro de
Poços de Caldas não será mais
realizada em 2023. Retornará em
2024 com o nome de Bienal do Li-
vro do Sul de Minas.

A Fuvest incluiu na lista de li-
vros exigidos para o vestibular 2024
Marília de Dirceu, de Tomás Antô-
nio Gonzaga, Nós matamos o cão
tinhoso! (Kapulana), de Luís Ber-
nardo Honwana, e Dois irmãos de
Milton Hatoum. Foram excluídas as
obras Poemas escolhidos, de Gre-
gório de Matos, Terra sonâmbula,
de Mia Couto, e Nove noites, de
Bernardo Carvalho.

Malcom Ferdinand, escritor
martinicano, lançou Uma Ecologia
Decolonial - pensar a partir do mun-
do caribenho, pela Ubu Editora
(São Paulo), no início do mês, no
Conservatório da UFMG, em Belo
Horizonte (MG). Na ocasião, o au-
tor proferiu palestra com mediação
da professora da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto Guiomar de
Grammont e a tradução foi da dire-
tora da Aliança Francesa de Ouro
Preto Raissa Palma. A obra, lança-
da em 2019, na França, foi agraci-
ada pela Fundação de Ecologia
Política.

O Livro do Desassossego,
de Fernando Pessoa, foi lançado
pela Editora Todavia com organiza-
ção e introdução de Jerónimo Pi-
zarro e posfácio de Tiago Ferro. 

Antônio Torres, membro da
Academia Brasileira de Letras, lan-
çou o romance Querida Cidade,
pela Editora Teodolito, na Livraria
da Travessa, em Lisboa, no dia 20
de fevereiro.

Flavia de Assis e Souza, po-
etisa goiana, lançou Sobre hoje -
poesia reflexiva, em publicação in-
dependente, disponível para com-
pra na Amazon e Clube de Autores.
A autora publicou mais de 500 tex-
tos na internet. A obra reúne uma
centena de poemas e inclui assun-
tos como as dores cotidianas da
mulher na sociedade.

Adriana Vieira Lomar foi
agraciada com o  7º Prêmio Kindle
de Literatura com o livro Ébano
sobre os canaviais que foi autopu-
blicado, na plataforma KDP, da
Amazon. A laureada receberá a im-
portância de R$ 50 mil e a publica-
ção da obra pelo Grupo Editorial
Record, selo José Olympio.

Rosani Abou Adal divulgou o
LV e seus poemas na aula de Lite-
ratura brasileira ministrada pela pro-
fessora Maristela Bizarro, realiza-
da no dia 8 de março, para um gru-
po de refugiados, originários da Ni-
géria, Camarões, Tunísia, Síria, Irã,
Afeganistão, Paquistão e Venezue-
la. Os alunos fizeram leitura dos po-
emas de Rosani em português, in-
glês, francês e espanhol.

Franklin Valverde lançou
Concretudes pela Editora Patuá. A
obra abriga uma seleção da produ-
ção poética do autor realizada, nos
últimos 40 anos, na área da visua-
lidade.  Reúne poemas concretos,
semióticos, visuais, caligramas,
fotopoemas e outros signos visu-
ais que, em uma releitura particu-
lar, transformam-se em puro ma-
terial poético. Franklin é jornalista,
professor universitário, mestre em
Língua Espanhola e Literaturas Es-
panhola e Hispano-Americana pela
FFLCH-USP e doutor em Ciências
da Comunicação pela ECA-USP.

Milton Soares de Souza, ci-
entista social, advogado e mestre
em Ciências da Comunicação,  lan-
çou Democracia no Brasil - Falên-
cia da representação proporcional
e o voto distrital pela All Print Edito-
ra. O autor abre o debate sobre o
voto distrital como opção para sim-
plificar o resultado do pleito e o pos-
terior acompanhamento dos man-
datos.

Roberto Bicelli laçou Sério,
pela Editora Córrego, que traz a
história pessoal do autor mistura-
da à cena cultural paulistana e bra-
sileira nas trepidantes décadas de
1960 e 70.

Annabela Rita, doutorada em
Literatura Portuguesa Moderna e
Contemporânea e professora da
Faculdade de Letras da Universi-
dade de Lisboa, foi agraciada com
o Prémio Femina de Honra.

divulgação C
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Sevani de Matos Oliveira

Roberto Scarano
Advogado

Trabalhista - Cível - Família

OAB - SP 47239

R. Major Basílio, 441 - Cjs. 10 e 11 - Mooca - São Paulo
Tel.: (11) 2601-2200 - scaranor@terra.com.br


